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DURANGO, DGO.
Toñito sigue cumpliendo sus

sueños con el apoyo de Toño
Ochoa, ya que además de contar
ahora con una vivienda en donde
vivir con su papá, ahora podrá
conocer el mar.

Ellos estaban ahorrando para
ese viaje a Mazatlán, pero
lamentablemente sufrieron un
robo en su hogar que incluyó el
dinero que juntaban, la tristeza
ya los abordaba porque veían
cómo se alejaba ese anhelo.

Sin embargo, en una nueva
visita Toño Ochoa les volvió a
dejar claro que un duranguense
nunca deja solo a otro
duranguense y los apoyó para
que Toñito pueda conocer el mar.

“Estamos al pendiente de esta
historia de amor, de papá e hijo,
para mejorar sus condiciones de
vida y que cumplan sus sueños”,
expresó en la visita acompañado
del director del Inmuvi, Jesús
González Smith.

Emocionado, el papá de Toñito,
Marco Antonio Torres Cisneros,

agradeció la ayuda, porque
además su hijo es más feliz y vive
más a gusto.

“Y mijo ahora cumplirá el gran

sueño de conocer el mar”,
exclamó.

“Él (Toño Ochoa) no nos ha
dejado de la mano, promesa tras

promesa nos cumple y gracias a
él ya no pasamos fríos, ya no nos
goteamos, siempre ha estado al
pie del cañón”, relató.

Toñito cumplirá
su sueño de
conocer el mar
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DURANGO, DGO.

Los comunicadores en Durango
cuentan con el Gobierno del
Estado para defender y proteger
la Libertad de Expresión, así lo
dejó en claro el gobernador
Esteban Villegas al reunirse con
integrantes del gremio para
conmemorar este día.

“Se los quiero agradecer, han
sido 8 meses complejos, pero de
muchas satisfacciones y
aprendizaje” les dijo el
mandatario estatal a los
comunicadores al tiempo de
reiterarles su total respeto a la
noble labor que desempeñan día
a día.

En nosotros van a encontrar
siempre a un aliado; cuenten con
el gobierno de Esteban para que
la Libertad de Expresión se
defienda y se proteja, aseguró el
director de Comunicación Social,
Víctor Hugo Hernández Fuentes,
al destacar que gracias a los
medios de comunicación en
Durango, la ciudadanía está
informada y conoce de cerca
historias de vida.

Para celebrar este día, como ya
es tradición, los comunicadores
duranguenses se dieron cita en el
monumento a Francisco Zarco,
donde depositaron una ofrenda
floral y realizaron una guardia de
honor.

Allí, el orador oficial, el
periodista Alejandro Flores de la
Parra, externó que en Durango, la
Libertad de Expresión no es solo
un derecho, es también una
herramienta vital para construir
una sociedad más justa y
equitativa.

"La Libertad de Expresión es un
valor esencial para cualquier
sociedad libre y democrática",
destacó al reiterar que en
Francisco Zarco se recuerda un
hombre que dedicó su vida a
generar un periodismo positivo,
que educó a muchos y abrió la
discusión sobre los problemas del
país y sus posibles soluciones.

En este acto cívico estuvieron
presentes el director de

Comunicación Social del Gobierno
del Estado, Víctor Hugo
Hernández, en representación del

mandatario Esteban Villegas,
directores de medios de
comunicación y todo el gremio de

la prensa duranguense, tanto de
la radio, televisión y plataformas
de redes sociales.

En Durango la Libertad de Expresión
se defiende y se protege: Esteban
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Recursos Naturales y

Medio Ambiente de Durango tiene
registro de 15 incendios activos en este
momento. A la fecha suman 246, con más
de 43 mil hectáreas afectadas, señaló la
titular Claudia Hernández Espino.

Manifestó que tuvieron problemas con
el municipio de Nuevo Ideal, pero
afortunadamente es el incendio se
encuentra en este momento totalmente
apagado.

Precisó que en este momento hay 15
incendios activos en diferentes
municipios de la entidad, por lo que se
espera que las lluvias se regularicen en
breve.

Al corte suman 43 mil 312 las hectáreas
afectadas por el fuego, el 50 por ciento,
en comparación con la afectación del año

pasado en el mismo periodo se registró
una situación muy complicada en cuanto
a los incendios forestales, misma que no
se quiere tener en 2023.

Durango se ubica como el segundo
estado con la mayor superficie afectada
por los incendios, siendo Jalisco el
primero.

15 incendios forestales activos

DURANGO, DGO
A fin de evitar que las mujeres de las

etnias sean objetivo de matrimonio o
unión forzada o bajo coacción alguna,
pero sobre todo los menores de edad, el
diputado Fernando Rocha Amaro propuso
reformar la   Ley General de los Pueblos y
Comunidades Indígenas.

“Si pretendemos llegar a consolidar una
sociedad responsable, necesitamos que
los responsables de la crianza y cuidado
de nuestras niñas y niños sean personas
adultas, con criterio propio, bien
formados, bien informados y capaces de
hacer frente a los retos que les depara la

vida de matrimonio y como padres de
familia”, resaltó.

De esta manera a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, consideró que el
matrimonio infantil impone el rumbo de
la vida de los involucrados, reduce al
mínimo la posibilidad de su desarrollo
personal y limita la existencia de los
mismos.

Informó que si bien la frecuencia con la
que se realiza esta práctica se ha reducido
en todo el mundo, donde una de cada
cuatro niñas que se casaban hace 10 años,
en la actualidad sucede en una de cada
cinco, por lo que sigue siendo una
práctica generalizada.

“Independientemente de que sea
hombre o mujer, ningún adolescente y
menos aún, una niña o un niño, no tienen
por qué tomar esa responsabilidad y no
hay motivo válido para que se unan en
matrimonio o en una relación similar
pues, ello implica que no se les permita
adquirir la suficiencia para decidir sobre
su propia vida”, resaltó.

Agregó que la UNICEF asegura que el
matrimonio infantil amenaza las vidas, el
bienestar y el futuro de niñas de todo el
mundo, ya que se entiende al respecto
todo matrimonio formal o unión informal
entre un niño menor de 18 años y un
adulto u otro niño.

Se busca frenar matrimonio infantil
en comunidades indígenas 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Colegio Médico
en Durango, Humberto Rosales
Ronquillo señaló que desde la

federación de Colegios Médicos se
ha desaprobado esta medida,
porque iría en riesgo de la
atención de salud y en específico
de enfermedades como el cáncer,
la diabetes, entre otras.

Recordó que el pasado 1 de junio
el Diario Oficial de la Federación
publicó el Suplemento del
Programa Nacional de
Infraestructura de la Calidad 2023
en el que el Comité de
Normalización de la Secretaría de
Salud, presidido por el
subsecretario Hugo López-Gatell,
propuso cancelar diversas
Normas Oficiales para la atención
del cáncer de mama, cáncer
cervicouterino, fomento a la
lactancia materna y atención a la
diabetes, entre otras. Son un total
de 34. 

"Nos parece una decisión
inadecuada. Falta ver la
ampliación de motivos que

exprese el subsecretario López-
Gatell ante las instancias
correspondientes, pero nosotros
creemos que no es momento para
suspender las Normas Oficiales",
recalcó.

Dijo que se trata de un anuncio
sorpresivo y que, por supuesto,
preocupa a todos los que forman
parte del Sector Salud, “pues
desde la opinión de un servidor,
la mayoría de esas normas
oficiales son sumamente útiles
para estandarizar los servicios
médicos que reciben nuestros
pacientes”. 

Esto aunado a que la Ley
General de Salud está construida,
en mucho, con base a estas
Normas Oficiales Mexicanas, por
lo que desaparecerlas por decreto
generaría también una
complicación en materia
normativa. Se tendría que
reformar casi por completo dicha

ley. 
El subsecretario López-Gatell

tiene razón en que las
instituciones de salud tienen,
independientemente de las
normas oficiales, la obligación de
atender cualquier enfermedad,
aplicando lo que su conocimiento
dicta. 

Sin embargo, las Normas
Oficiales son una guía obligatoria
que permite que todos los actores
involucrados en la atención a la
salud y no solo los médicos,
hagan su trabajo en base a
protocolos bien definidos, lo que
facilita la atención a dichas
enfermedades. 

"Sabemos también que la
cancelación no es todavía un
hecho, pues aún debe pasar por la
Comisión Nacional de
Infraestructura de Calidad, donde
confiamos que se podría revertir
esa decisión", anotó.

Colegio Médico pide no desaparecer
NOMs, un error en materia de salud
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DURANGO, DGO.

Gracias al interés y al impulso
del gobernador Esteban Villegas
de fomentar un Durango
sustentable, la Administración
Estatal reconoce a quienes
realizan acciones a favor de la
naturaleza,  así lo informó la
secretaria de Recursos Naturales
y Medio Ambiente, Claudia
Hernández Espino, al dar a
conocer los ganadores del Premio
Estatal al Mérito Ecológico 2023.

En rueda de prensa ante medios
de comunicación, la titular de
SRNyMA, describió que dicho
premio, consistió en reconocer los
mejores proyectos, programas y
actividades en beneficio del
medio ambiente y se realizó en
tres categorías: sector social,
académico y sector iniciativa
privada.

El ganador en Sector Académico
“Héctor Mayagoitia Domínguez”,
fue  Marín Pompa García, con el
tema “Aportaciones científicas y
tecnológicas que refinan el
conocimiento de los ecosistemas
forestales”;  en la nominación
Sector Iniciativa Privada “José
Mario Molina Pasquel y
Henríquez”, fue la empresa
Automotriz Del Guadiana, quien
está por implementar procesos de
mejora en diferentes materias
como lo son aire, agua y energía.

En la categoría Sector Social
“Julia Carabias Lillo”, el ganador
fue el Ejido San Pedro,  donde
trabajan por la sustentabilidad
para conservar la biodiversidad
en sus bosques y aplicación de
mejores prácticas de manejo

forestal, necesarias para
aprovechamiento de forma
sustentable, con la participación
voluntaria de los ejidatarios.

La funcionaria estatal informó
que la ceremonia de premiación
será el próximo nueve de junio,
donde los ganadores recibirán un
reconocimiento y un recurso
económico para que puedan
continuar con sus acciones de
protección del medio ambiente.

En esta recepción con medios de
comunicación estuvieron Rubén
Román Galán Treviño Titular de la
Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales (SEMARNAT),
la diputada Patricia Jiménez,
Secretaría de la Comisión de
Ecología, la bióloga Aurora
Gómez, coordinadora de la
Región Norte de México Red de la
Juventud por la Biodiversidad y
Jaime Herrera Gamboa
representación Instituto

Tecnológico del Valle del
Guadiana (ITVG).

Todos ellos formaron parte del
jurado calificador, mismos que se

comprometieron a dar
seguimiento a los lineamientos
gubernamentales para seguir
promoviendo el cuidado del agua,

suelo y medio ambiente de
Durango y continuar con el
fomento de un estado sustentable
y con oportunidades.

Gobierno fomenta un Durango
sustentable que cuida el medio ambiente



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de Canaco, Nayeli

Victorino García indicó que existe
un número importante de cierres
empresas, de acuerdo a los
últimos reportes que se tienen.
Una de las cosas que más golpea
es la informalidad que rebasa el
50 por ciento y que va en
creciente.

Apuntó que este primer
semestre del año ha sido atípico,
pues las ventas se han reportado
“flojas”.

Mucho de ello tiene que ver con
que la inflación en la entidad se
percibe alrededor del 15 por
ciento, por lo que cada vez se
paga más por menos productos,
donde se prioriza cubrir las
necesidades básicas antes que los
lujos.

En comparación con otros
estados, la economía local se ve
más rezagada en el tema y es que
se puede observar que falta
incentivar el consumo local, pues
se prefieren importaciones o
venta por internet.

Reconoció que las deudas de la
pasada administración a
proveedores locales han frenado
el crecimiento económico de sus
sectores, a lo que se suma la falta
de obra pública por parte del
actual gobierno.

Expuso preocupación por que
más del 50 por ciento de los
emprendedores de Durango son
informales, mientras que el
empleo formal creció uno por
ciento, “situación que afecta al
gremio, no hay un piso parejo
para competir", subrayó.

Sí hay cierre de
empresas: Canaco 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Centro de Rehabilitación

Integral Teletón (CRIT) Durango
atraviesa complicaciones
financieras para la operación del
centro que ha beneficiado más
de 15 mil ciudadanos, el
problema data de la pasada
administración cuando se le
quedaron a deber 60 millones de
pesos y en esta se suman otros
20.

Gabriel López, director del CRIT
sostuvo que continúan en busca
de una reunión con el
gobernador de Durango,
Esteban Villarreal apelando a su
buena voluntad y conciencia.

El centro atraviesa
complicaciones financieras para
la operación de este sitio, debido
a que desde la pasada
administración se le quedaron a
deber 60 millones de pesos, pero
ha aumentado la deuda a 80

millones.
El director del CRIT dijo que los

centros Teletón que no reciben
aportación de su estado están en
riesgo de cerrar sus puertas, " es
que operamos con lo que nos
aportan, nos damos cuenta de
que es una cantidad muy
grande, lo que nosotros hemos
hablando con los funcionarios
del gobierno actual es que,
sabemos que es muy grande lo
que se adeuda, lo que estamos
pidiendo es que nos reactiven la
aportación de este mes y el
próximo mes la del próximo mes
y ahí vamos viendo cómo vamos
tratando y manejando lo que
está atrás, pero necesitamos
empezar a recibir un flujo”.

En el caso de Durango son
cerca de dos millones de pesos al
mes. Lo que se pide es que de
manera pronta se pueda
regularizar la entrega de este
recurso, porque el riesgo es
mayúsculo.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Tras la salida de Ignacio Aguado

de la Secretaría de Relaciones
Exteriores, se da a conocer el
nombre de la nueva titular, se

trata de Julieta Gutiérrez
Maldonado.

La nueva funcionaria es
abogada, litigante y con muchos
años de actividad profesional en
la notaría de su padre, Eduardo
Gutiérrez, en paz descanse. 

Su hermano también es notario,
Eduardo Gutiérrez, notaria 15.

Fue designada por indicación
del canciller Marcelo Ebrard
Casaubón, a partir del 5 de junio.

Un alto perfil profesional, con
reconocida solvencia social.

Julieta Gutiérrez, nueva
titular de SRE en Durango

CRIT sin recursos para operar,
gobierno le debe 80 mdp
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Se espera en
promedio es de
80% de
ocupación
hotelera
durante la
feria
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Jaime Mijares Salum, presidente

de la Asociación de Hoteles y
Moteles de Durango, dijo que se
espera alcanzar niveles de
ocupación hotelera del 80 por
ciento para la temporada de feria
y que incluso se podría llegar al
100 por ciento en algunos fines
de semana.

Indicó que hasta el momento no
se tienen todavía niveles altos
reservaciones, porque con el tema
de la pandemia cambió un poco
este esquema, pero se espera que
conforme se acerque las fechas
aumenten la reservación las que
hacen para venir a algunos
eventos que son atractivos en la
feria nacional Villista.

En términos generales el mes de
junio promete ser bueno para la
actividad hotelera.

El líder señaló que en términos
generales se han hecho buenos
eventos de promoción para el
Estado de Durango; las
autoridades y empresarios se han
enfocado en ello.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de CMIC, Raúl
Montelongo Nevárez señaló que
hasta ahora es muy poca obra

pública la que existe en la
entidad, por ello muchos
constructores han optado por
salir del estado. Ni los municipios
traen recursos para obras.

El líder de los constructores
reconoció que existen muchas
empresas que están yendo a

buscar trabajo en otros estados
como Chihuahua, San Luis, entre
muchos más debido a que el
estado no está proporcionando la
suficiente obra pública para
reactivar la economía.

Indicó que existen muy pocas
obras que se han activado y

vienen de organismos como
INIFEED y CAED, sin embargo, en
el caso de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas,
aún no se conocen obras que se
vayan a realizar,

El municipio de la capital
comenzó con algunas obras,

desafortunadamente tuvo que
causarse y se espera que en un
futuro próximo puedan retomar
algunas obras para ejecutar.

Y en el resto de los municipios
no existe tampoco una hora como
para reactivar el trabajo entre los
constructores.

Debilitada la obra pública, empresas
deciden abandonar el estado

DURANGO, DGO.
“Se hará posible el Programa

de Formación Docente más
importante en la historia de
Durango” enfatizó el Dr.
Guillermo Adame Calderón,
Secretario de Educación, al
inaugurar el Foro “La Nueva
Escuela Mexicana, organizado
por la Sección 44 del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE).

Asimismo, Adame Calderón
comentó que se reconoce la
importancia del magisterio en el
desarrollo de la sociedad y que
“solo con la participación de los
docentes es posible la Nueva
Escuela Mexicana”.

En este sentido, uno de los
principales objetivos de este
gobierno, es revalorizar la labor
docente, así como posicionar a
Durango dentro de los primeros
lugares a nivel nacional en
calidad educativa.

A su vez, el Mtro. Jorge Antonio

Alfaro Rivera, representante de
Alfonso Cepeda Salas, secretario
general del SNTE, comentó que
“la autoridad educativa y el
Sindicato, trabajan juntos
porque ambos tenemos el
mismo interés: nuestras niñas,
niños y jóvenes”.

Por ello, el Mtro. Efrén Estrada
Reyes, secretario general de la
Sección 44 del SNTE señaló que
la revalorización de los
trabajadores de la educación
buscará “que los maestros se
sientan ‘apapachados’,
reconocidos” visión que empata
con el Gobierno que encabeza el
Gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

Durante este evento, la Mtra.
Patricia Flora expuso la
conferencia “Bases
Metodológicas de la Nueva
Escuela Mexicana” encuentro
que concentró a autoridades
educativas y de gobierno en las
instalaciones del Centro Cultural
y de Convenciones Bicentenario.

Gobierno de Esteban
revaloriza el trabajo docente

DURANGO, DGO.

En el marco del LXX Congreso
Nacional y X Internacional de
Instituciones Educativas de
Trabajo Social, la Facultad de
Trabajo Social de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) fue reconocida por su
destacado desempeño como sede
y organizadora del LXIX Congreso
Nacional en mayo de 2022. El
reconocimiento fue entregado por
la Mtra. Carmen Casas Ratia,
directora de la Escuela Nacional
de Trabajo Social, y la Dra. Olga
García Rendón, presidenta de la
Asociación Mexicana de
Instituciones Educativas en
Trabajo Social (AMIETS).

El director de la Facultad, Luis

Enrique Soto Alanís, recibió el
reconocimiento en representación
de la institución. En sus palabras,
mencionó: "Recientemente
estuvimos en el Congreso
Nacional e Internacional en la
Ciudad de México, en la UNAM,
donde se nos otorgó este
reconocimiento por el congreso
que organizamos el año pasado.
Además, tuvimos la oportunidad
de colaborar en la edición y
presentación de un libro de
Norberto Alayón, un referente en
Trabajo Social en América Latina".

Este reconocimiento destaca el
trabajo de calidad realizado por la
Universidad Juárez del Estado de
Durango y su compromiso con la
excelencia educativa al brindar a
sus estudiantes la posibilidad de
participar en eventos académicos

de nivel nacional e internacional,
donde tienen la oportunidad de
escuchar a destacados ponentes y
compartir sus propias
investigaciones y conocimientos.
En este congreso, tanto los
profesores de la Facultad como los
estudiantes presentaron
ponencias en diversas mesas de
trabajo, en las cuales también
pudieron aprender de las
contribuciones de otros
asistentes.

Además de incrementar los
conocimientos académicos de los
estudiantes, este Congreso
también les permitió explorar la
Ciudad de México y conocer la
historia y las raíces culturales del
país, en una experiencia
enriquecedora para su formación
integral.

FTS recibe un reconocimiento
en Congreso Nacional



DURANGO, DGO.

A través de la Dirección
Municipal de Protección Civil,
Toño Ochoa aplica programas de
prevención de riesgos como el de
“Guardería Segura” y “Mini
Guardianes de la Prevención”,
para una niñez y familias
duranguenses más plenas.

En el fomento de esta cultura

para garantizar la tranquilidad,
las y los niños son incluidos;
además, se realizan
capacitaciones y talleres para la
comunidad escolar de primarias y
estancias infantiles, informó
Gustavo Paredes Moreno, director
de Protección Civil. 

Se practican simulacros de
evacuación en situaciones de
emergencias como incendios o
sismos, los cuales permiten

practicar protocolos, generar
nuevos e identificar áreas de
mejora, afirmó.

También se contemplan la
instalación y mantenimiento de
equipos de seguridad, por
ejemplo, señalización e
instrumentos de detección de
humo, charlas para fomentar la
responsabilidad individual y
colectiva en el cuidado de la
seguridad y el bienestar.
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DURANGO, DGO.
Por el desarrollo sano de

Durango, cada vez más centros de
trabajo participan en el programa
Balance Trabajo-Familia, aplicado
para conciliar la vida laboral y
personal, a través del Instituto
Municipal de la Familia (IMF),
informó Toño Ochoa. 

En la clausura del último curso-
taller sobre el tema, fueron 15 los
centros de trabajo reconocidos
como lugares Familiarmente
Responsable, con los que suman
37 en la administración, afirmó la
directora del IMF, María Eugenia
Pérez Herrera.

La certificación se realizó en el
marco de una conferencia de Rosa
Abascal, vicepresidenta nacional
de Comunicaciones de Coparmex,
y el Día Nacional del Balance
Trabajo-Familia.

Entre los centros reconocidos
está “Soluciones Integrales e
Innovación Tecnológica
Sustentable”, de la cual su
colaboradora Sheyla González
compartió que con el programa
“conoció la importancia de la
salud mental y de separar el
trabajo de la familia, ya que
ambos merecen tiempo de
calidad”.

Suman 37 centros de trabajo
familiarmente responsables: Toño Ochoa

Más salud y felicidad en
guarderías y escuelas de Durango



GÓMEZ PALACIO, DGO.

En una ceremonia celebrada la
mañana de hoy, autoridades del
municipio, acompañados de
representantes de los medios de
comunicación, colocaron una
ofrenda floral en el busto
dedicado a Francisco Zarco, ilustre
duranguense, político, periodista
e historiador mexicano, ubicado
al interior del Centro de
Convenciones que lleva el mismo
nombre, en el marco de la
conmemoración del Día de la
Libertad de Expresión.

De manera posterior, en un
desayuno organizado para
reconocer la labor de quienes
ejercen La Libertad de Expresión,
como una forma de vida, el
secretario del Ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís a nombre de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale
expresó que “Como periodistas,
juegan un papel crucial en la
defensa y promoción de la
libertad de expresión. Son
ustedes quienes nos mantienen
informados, nos cuentan
historias que de otro modo
podrían pasar desapercibidas y
quienes nos brindan una visión
crítica de la realidad, por eso su
labor es vital para el
funcionamiento de una sociedad

informada y participativa”
Acudieron junto al secretario

Vicente Reyes Solís, integrantes
del honorable cabildo de Gómez
Palacio y algunos directores
municipales, quienes además de
convivir con los representantes

de los medios de comunicación,
agradecieron la contribución que
a través de su trabajo realizan día
con día a la construcción de una
mejor sociedad.

El Día de la Libertad de
Expresión se conmemora el 7 de

junio, fecha instaurada en 1951
por los editores de periódicos y el
entonces presidente de la
República, Miguel Alemán Valdés,
con el fin de destacar la
trascendencia de una prensa libre
e independiente para la

democracia mexicana, la libertad
de expresión es un derecho
humano básico, constitucional,
fundamental consagrado en los
artículos 6 y 7 de la Constitución
Política de los Estados Unidos
Mexicanos.
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Ayuntamiento de Gómez Palacio
reconoce la labor de los periodistas



LA LAGUNA12 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
JUEVES 08 DE JUNIO DEL 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el último trimestre, de

acuerdo a datos difundidos por la
Comisión Nacional de Mejora
Regulatoria (Conamer), se han
instalado en Gómez Palacio 311
nuevos negocios, en los que se
incluyen desde pequeñas
empresas familiares, hasta
compañías de tamaño medio y
grande, mismas que han
generado una inversión que se
estima en 220 millones 915 mil 95
pesos.

Erick Escobedo García, director
de Desarrollo Económico y
Turismo, manifestó que este es el
resultado del trabajo de gestión,
pero sobre todo de la confianza
generada por la alcaldesa Leticia
Herrera Ale en los inversionistas.

El titular de fomento económico
dijo que con la creación de estas
nuevas empresas en el municipio
se logró impulsar mil 760 nuevas
fuentes de trabajo, generando
ingresos para a igual número de
familias, fortaleciendo con ello el
desarrollo económico de la
región, donde se busca siempre
que sean empleos bien

remunerados para satisfacer las
necesidades más elementales de
los hogares.

Escobedo García, explicó que la
dependencia a su cargo, envía
mes con mes a la Conamer los
datos proporcionados por
Sistema de Apertura Rápida de
Empresas, así como de Plazas y
Mercados sobre los negocios que
se están abriendo y en el mismo
formato de la licencia de
funcionamiento, se mencionan
los empleos que se generarán, así
como la inversión, estos datos
son procesados por la
dependencia federal, para de
manera posterior, presentar las
estadísticas de cada municipio.

Por último, destacó que el
acumulado en lo que va de la
administración que encabeza la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
refleja 786 nuevas empresas que
han apostado por Gómez Palacio,
invirtiendo en el municipio un
total de 784 millones 376 mil 838
pesos en la instalación y apertura
de sus negocios, estimulando la
creación de 3 mil 312 nuevas
fuentes laborales.

Confían
inversionistas en
Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La alcaldesa Leticia Herrera Ale,

cumpliendo su compromiso de
dotar a los gomezpalatinos de
mejores servicios, lleva a cabo a
través de las diferentes
dependencias municipales, obras
que benefician a los ciudadanos
del área urbana y rural.

Al respecto, Juan Salazar Reyes,
titular de la Dirección de Obras
Públicas, señaló que están por
concluir los trabajos en la
carretera San Ignacio, la cual es
utilizada con regularidad por
quienes habitualmente se dirigen
a la comunidad de La Torreña a
Gómez Palacio, particularmente
entre las calles Del Canal y Luis
Vielma.

Salazar Reyes indicó que el fin
de semana iniciaron los trabajos
de colocación de la carpeta
asfáltica, que cubrirán una
superficie de 7 mil 973 m² y
cubrirán una distancia de 820
metros lineales y para ello fue

necesario el retiro de la carpeta
asfáltica dañada y la construcción
total del subrasante, la colocación
de la base hidráulica y
posteriormente de la carpeta
asfáltica de 6 cm de grosor,
reductores de velocidad,
cordonería y banquetas.

Para complementar la obra, dijo
que el Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) realizó la introducción
de drenaje pluvial, lo que vendrá
a hacer de esta acción una obra
duradera y de calidad como lo
exige la alcaldesa Leticia Herrera
Ale.

Al concluir, el titular de Obras
Públicas refirió que estos trabajos
requerirán una inversión de 4
millones 646 mil pesos del Ramo
23, correspondientes al ejercicio
fiscal 2023 y que provienen
particularmente de la
regularización de vehículos
usados de procedencia
extranjera.

Realizan obras de pavimento
en la carretera a San Ignacio 



CIUDAD DE MÉXICO.

Con el objetivo de establecer las
bases de colaboración para
diseñar y ejecutar la tercera
edición del Diplomado en línea
sobre Trata de Personas y Trabajo
Forzoso, la UNAM, a través de la
Cátedra Extraordinaria “Trata de
Personas”, y el Ministerio de
Relaciones Exteriores de la
República de Panamá, firmaron
un convenio de colaboración.

La Cátedra Extraordinaria
llevará a cabo el diplomado, en el
marco de la Conferencia Regional
sobre Migración (CRM), cuya
Presidencia Pro Témpore (PPT)
2023 está a cargo del gobierno
panameño. 

Esta actividad académica está
dirigida a funcionarios públicos
de los 11 países que conforman la
CRM (Canadá, Belice, Costa Rica,
El Salvador, Estados Unidos,
Guatemala, Honduras, México,
Nicaragua, Panamá y República
Dominicana), quienes se
desempeñan en puestos
estratégicos para enfrentar la
trata de personas y el trabajo
forzoso en sus naciones, o que
tienen la responsabilidad de
operar acciones en ambas
materias en los tres niveles y
órdenes de gobierno, a nivel
interno e internacional.

En la ceremonia de firma del
acuerdo, realizada en la Torre de
Rectoría, Mario Luis Fuentes
Alcalá, titular de la Cátedra,
señaló: “estamos ante uno de los
delitos más complejos, más
impunes y también invisibles,

asociado al siglo XXI, de
migraciones y tráficos ilícitos
(drogas, armas, personas). Es un
desafío regional”.

Del 12 de junio al 24 de
noviembre próximo los
participantes recibirán elementos
que les ayudarán a fortalecer su
actividad. En total serán 147
horas distribuidas en cinco meses
y medio, tiempo en el que
abordarán los módulos Trata de
personas y trabajo forzoso: la
complejidad del contexto;
Dinámicas y configuraciones de la
trata de personas y el trabajo
forzoso en la región; además de
Trata de personas y trabajo
forzoso: desafíos institucionales y
de política pública, destacó.

Agradeció a la PPT y a la
Organización Internacional del
Trabajo (OIT) su confianza en la
UNAM para la realización de esta
actividad. Nuestra institución,
puntualizó, tiene el compromiso
de apoyar a las universidades
públicas de la región y a los países
de América Latina.

A su vez, el Embajador
Extraordinario y Plenipotenciario
de la República de Panamá en
México, Alfredo Oranges Bustos,
calificó como un honor firmar el
convenio de un diplomado que
una universidad como la UNAM
ofrece a Latinoamérica, toda vez
que se trata de un fenómeno
general y complejo que se
acentuó después de la pandemia.

Signamos este acuerdo,
profundamente comprometidos
con el problema migratorio

regular, la parte criminal, la
búsqueda de soluciones y con la
asistencia humanitaria, en salud
y judicial, que se debe aplicar en
estos casos, aseveró. 

PUNTO FUNDAMENTAL
Uno de los puntos

fundamentales y graves donde la
migración irregular se vuelve un
conflicto es la entrada a Panamá,
en la región denominada Tapón
del Darién, un parque nacional
selvático donde se registra trata,
armas, drogas, bandas
organizadas; todo confluye en un
problema general de derechos
humanos al cual “debemos
enfrentar, todos y unidos”,
sostuvo. 

Para el secretario ejecutivo de la
CRM, Luis Alonso Serrano
Echeverría, la tercera edición del
Diplomado es posible gracias a
los esfuerzos de la Cátedra
Extraordinaria “Trata de
Personas” de la UNAM, del
Instituto Diplomático “Dr. José
Gustavo Guerrero”, de El
Salvador, el gobierno de Panamá
como PPT y la OIT.

En su participación a distancia,
consideró que el combate a la
trata de personas, conocida como
la esclavitud del siglo XXI, debe
ser permanente y constante en
nuestros países; además, el
fortalecimiento de capacidades
requiere ser fundamental y
continuo en nuestras
instituciones. Por ello, damos
continuidad a esta capacitación
integral que lleva a cabo el
diplomado.

Es un fenómeno complejo y
requiere la coordinación de
numerosas personas e
instituciones en los sectores
público y privado, y en la
sociedad civil. Es por ello que la
coordinación debe ir de la mano
de la actualización de los
conocimientos, así como de la
comprensión de los retos en
nuestra región, agregó.

Serrano Echeverría mencionó
que se inscribieron todos los
países integrantes de la CRM.
“Queremos dar nuestro
agradecimiento al apoyo que ha
brindado la UNAM a esta
iniciativa. Estamos muy
orgullosos de confirmar por
tercera ocasión esta alianza con la
Universidad Nacional Autónoma
de México, ya que las actividades
formativas en materia migratoria
son claves para los funcionarios
públicos de los gobiernos de los
11 países de la región”.

En la Cátedra se brinda
capacitación integral con un
componente esencial de respeto
por los derechos humanos de
todas las personas en contextos
migratorios, recordó.

En tanto, Gerson Martínez
Ramos, oficial de Empleo e
Instituciones del Mercado de
Trabajo, de la Oficina de la OIT
para México y Cuba, expresó:
para “nosotros es un gusto,
además de un honor, ser parte de
la renovación del convenio de
colaboración entre la UNAM y la
República de Panamá que ocupa
la Presidencia Pro Témpore de

este foro multilateral tan
importante para nuestra región”.

OIT
Para la OIT, detalló, se trata de

una oportunidad para fortalecer
las acciones que permitan
alcanzar uno de los principios
fundamentales de la
Organización, que es la justicia
social para prevenir el trabajo
forzoso, la esclavitud moderna y
los riesgos de las migraciones
irregulares.

En el contexto actual, cada vez
más personas están migrando
fuera de nuestros países, en
búsqueda de una mejor vida y
condiciones de trabajo decente,
que les posibilite tener un futuro
mejor. América Latina y el Caribe
constituyen la región donde ese
fenómeno ha crecido más
rápidamente. En los últimos años,
ha pasado de siete millones a 15
millones de personas migrantes.

Las últimas estimaciones de la
OIT establecen que en 2019 había,
en nuestra región, 5.9 millones de
trabajadores migrantes y, a la luz
del incremento de los flujos, con
mucha seguridad los números de
la tipo laboral seguirán en
aumento.

Gerson Martínez resaltó que en
el orbe 24.9 millones de seres
humanos son víctimas de trabajo
forzoso, por lo que la eliminación
de ese fenómeno sigue siendo
vital y un importante desafío;
además, es causa primordial de
pobreza y obstáculo para el
desarrollo económico de los
países. 
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Gómez Palacio, Dgo.
REDACCIÓN/CONTEXTO

Una mujer de aproximadamente
30 años de edad, fue encontrada
sin vida el interior del canal de
riego que se localiza sobre el
bulevar Refugio del
Fraccionamiento Nuevo Refugio
de la ciudad de Gómez Palacio,
Dgo., según se desprende de la
primera información que sobre
este caso emite la Fiscalía General

del Estado.
La misma dependencia señala

que la joven occisa que hasta el
momento de cerrar esta edición
mo ha sido identificada, es de
estatura baja, complexión
delgada, tez morena, cabello
largo negro y ojos cafés.

Vestía al momento de este
lamentable incidente, blusa de
tirantes color rosa con estampado
de flores, pantalón tipo leggins
color azul marino y tenis rosas
con franjas blancas.

Las autoridades forenses
dependientes de la Fiscalía
General del Estado informan a
este medio que la causa oficial de
su muerte es Anoxemia por
sumersión.

Al lugar de los hechos acudieron
elementos de Protección Civil
Municipal así como el Agente del
Ministerio Público, quien ordenó
el levantamiento y traslado del
cuerpo al SEMEFO de la
Vicefiscalía en La Laguna para la
práctica de la necropsia de ley.

Encuentran joven muerta
en canal de riego

Especialización a funcionarios públicos para enfrentar trata de personas y trabajo forzoso
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ACCIDENTES 
En AV. ENRIQUE CARROLA ANTUNA Y

CALLE RICARDO FLORS MAGON de la
colonia J. Guadalupe Rodríguez, se registró
un hecho vial (ALCANCE Y PROYECCION)
donde interviene un automóvil marca
chevrolet modelo 2020 color plata tipo
aveo, conducido por el C. JOSE LUIS de 47
años, un automóvil marca dodge modelo
2018 de color gris tipo attitude, conducido
por la C. JATZIRY, y un automóvil marca
honda modelo 2007 color blanco tipo
Accord  conducido por el C. MAURICIO de
35 años, registrándose únicamente daños
materiales depositando los primeros dos
vehículos en la pensión de grúas, mediante
informe de hecho vial.

En CALLE NAZAS Y CALLE PLAYA
ROQUETA del Fracc. Canelas, se registró un
hecho vial (ALCANCE) donde interviene un

automóvil marca vw modelo 2003 color
gris tipo pointer, conducido por el C.
PAMELA de 33 años, un automóvil marca
vw modelo 2021 de color azul tipo audi,
conducido por la C. EMMANUEL de 19
años, registrándose únicamente daños
materiales depositando los vehículos en la
pensión de grúas, mediante informe de
hecho vial.

En CALLE ISLA DEL CARMEN Y CALLE
ISLA MUJERES del Fracc. puertas de San
Ignacio, se registró un hecho vial
(INVASION SIN SEÑALAMIENTO) donde
interviene un automóvil marca Hyundai
modelo 2023 color blanco tipo tucson,
conducido por el C. GUADALUPE de 33
años, un automóvil marca ford modelo
2008 de color gris tipo fiesta con placas,
conducido por la C. JOSE LUIS de 56 años,
registrándose únicamente daños

materiales depositando los vehículos en la
pensión de grúas, mediante informe de
hecho vial.

REMISIONES 
Remitidas Por drogarse en la vía pública

y alterar el orden en vía pública, detenidas
en calle gardenia entre calle mártires de
sonora y calle jazmín de la colonia valle
florido. Ingresan sin presentar lesiones ni
refieren, con un diagnostico intoxicación
por otras sustancias, certificados médicos.

Remitido Por drogarse en la vía pública,
detenido en boulevard de las rosas entre
calle camelia y avenida azucenas del
fraccionamiento jardines de Cancún.
Ingresa sin presentar lesiones, con un
diagnostico intoxicación por otras
sustancias certificado médico.

Remitido Por alterar el orden en vía
pública, detenido en calle valle de Lourdes
entre calle granzón y calle valle hundido
del fraccionamiento valle oriente. Ingresa
sin presentar lesiones, con un diagnóstico
normal certificado médico.  

Remitidos Por drogarse, alterar el orden
en vía pública e insultar a sus remitentes,
detenidos en calle orión entre calle jardín
de san Antonio y calle canis mayor del

fraccionamiento villas del Guadiana,
Ingresan ambos sin presentar lesiones y
con un diagnostico aliento alcohólico e
intoxicación por otras sustancias,
certificados médicos.

Remitido Por consumir bebidas
alcohólicas en la vía pública, detenido en
avenida estaño entre boulevard francisco
villa y calle litio del fraccionamiento Fidel
Velázquez. Ingresa sin presentar lesiones,
con un diagnostico segundo grado de
ebriedad certificado médico.

Remitido Por drogarse en la vía pública,
detenido en avenida constelaciones entre
calle olmos y calle ébano de
fraccionamiento los encinos. Ingresa
presentando las siguientes lesiones:
negadas, con un diagnostico aliento a
otras sustancias certificado médico.

Remitido Por drogarse en la vía pública,
alterar el orden en vía pública, detenido en
calle magnolia entre calle madreselva y
boulevard francisco villa de
fraccionamiento jardines de Durango. El
primero presentando las siguientes
lesiones: negadas, con un diagnostico
aliento a otras sustancias certificado
médico

Redacción/Contexto de
Durango
GÓMEZ PALACIO, DGO.

José de Jesús López Gutiérrez
nunca se imaginó que caminando
tranquilamente hacia su
domicilio por las calles de la
colonia 5 de Mayo de esta ciudad
se fuera a encontrar con un par

de pelafustanes que con el fin de
asaltarlo lo atacaran con arma
blanca ocasionándole tres
lesiones que afortunadamente no
ponen en peligro su vida pero que
ameritaron atención hospitalaria.

De acuerdo a la información
proporcionada por la propia
víctima de este enésimo asalto en

calles de Gómez Palacio, los
rufianes son dos individuos
completamente desconocidos
para él que sin mediar palabra lo
interceptaron de manera violenta
con cuchillo en mano.

Los hechos ocurrieron en una de
las calles de la colonia 5 de Mayo
de la ciudad de Gómez Palacio

registrándose como víctima en la
Vice Fiscalía de La Laguna, a José
de Jesús López Gutierrez de 54
años de edad, y quien ha
proporcionado informes a la PID
para que lleve adelante las
investigaciones para dar con los
asaltantes y responsables de les
lesiones sufridas por esta víctima.

Para asaltarlo le
asestaron tres puñaladas

Ciudad de México.
La Comisión Iberoamericana de

Derechos Humanos para el
Desarrollo de las Américas
(CIDHDPA) rechaza la presunta
ejecución extrajudicial cometida

por el ejército mexicano en Nuevo
Laredo, Tamaulipas. El 06 de junio
el diario EL PAÍS exhibió en redes
sociales un video captado el 18 de
mayo, en el que una cámara de
seguridad registró el aparente
asesinato de cinco civiles a manos
de militares.

Exigimos al Estado Mexicano
que cumpla con los protocolos
correspondientes para garantizar
la vida humana a través del
debido proceso, tal como lo
señalan los tratados
internacionales que nuestro país
ha ratificado. Recordemos que la

Seguridad Humana está dirigida
a generar la Paz Social mediante
mecanismos de desarrollo
humano, habilitando condiciones
que ayuden al desarrollo del
proyecto de vida de cada
individuo.

Dañar de esa forma a la
sociedad, solo conduce al
salvajismo y a encarnar el “ojo
por ojo, diente por diente”, por lo
que es necesario que el Estado de
Derecho impere en la función
pública, quienes son los
principales promotores y
protectores de los Derechos

Humanos. 
Afirmamos que el Estado

Mexicano debe de llegar a las
últimas investigaciones para
deslindar responsabilidades, por
lo que será necesario generar la
comparecencia del titular de la
Secretaría de la Defensa Nacional
ante el Senado de la República.
Así mismo, se requiere crear una
Comisión Legislativa para
atender inmediatamente este
tipo de sucesos, de esta manera
se coadyuvará al conocimiento de
la verdad a la que la sociedad
tiene como un derecho humano.

DMSP detiene
a menor por
presunto robo
de vehículo

DURANGO, DGO.

Elementos preventivos de la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública, detuvieron
a un menor de edad, cuando
este circulaba en una
motocicleta de la cual no
acreditó su propiedad, se trata
de un vehículo tipo
motocicleta de la marca Italika
DT150, color rojo con negro,
sin placas de circulación y
número de motor
LC162fmjte235452.

Su detención se registró en
la esquina de la calle Juárez y
avenida 20 de Noviembre de
la Zona Centro;
posteriormente los oficiales
solicitaron información a la
base de datos de Plataforma
México al respecto, resultando
con reporte de robo, motivo
por el que fue asegurada la
motocicleta, mientras que el
menor fue trasladado e
ingresado a los separos de la
Estación Norte, donde se
realizaron los trámites para
ponerlo a disposición del
Agente del Ministerio Público,
por lo que le resulte del delito
de robo que se le imputa.

CIDHDPA rechaza la presunta ejecución extrajudicial
cometida por el ejército mexicano en Nuevo Laredo



GÓMEZ PALACIO, DGO.

Gracias a los constantes
rondines que ha establecido la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal de Gómez Palacio, se
mantienen los buenos resultados
en las tareas de prevención del
delito, logrando en días pasados
la captura de un hombre que
presentaba diversos reportes por
robo a tiendas de conveniencia.

Iván Torres Chávez, titular de la
DSMP, relató que durante un
recorrido en las calles de la zona
centro, elementos de la
corporación detuvieron a una
persona que, presuntamente,
había participado en diversos
atracos, por lo que gracias a la
coordinación entre comerciantes
y policía, fue posible su captura.

“La presidenta Leticia Herrera
Ale, nos ha instruido para que
realicemos acercamientos
constantes con los comerciantes
de este municipio, con la finalidad
de establecer un vínculo que nos
permita trabajar de la mano para

lograr inhibir la comisión de
robos. Por ello, gracias al material
proporcionado por parte del
personal de la cadena de tiendas,
fue posible identificar al presunto
asaltante”, apuntó el jefe
policiaco.

Comentó que, el número de
robos a casas y comercios, ha ido
a la baja gracias al trabajo en
equipo que se ha establecido con
los ciudadanos desde la
conformación de los Comités de
Seguridad Vecinal, los cuales, al

operar de manera directa, logran
resultados a favor de los
gomezpalatinos.

Torres Chávez agradeció el
apoyo recibido por parte de la
primera autoridad de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale y

también el compromiso de los
comerciantes, ya que gracias a
ese interés que tienen por sumar
esfuerzos en la lucha contra los
delincuentes, las calles del
municipio, son cada vez mucho
más seguras.
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Con rondines permanentes, Seguridad Pública
disminuye violencia y blinda vigilancia en GP

CIUDAD DE MÉXICO.

Como parte de su compromiso
con el bien común, la COPARMEX
CDMX apoya y participa con las
alcaldías de la capital del país a
través de cursos y programas pro
bono de reforzamiento de
habilidades y capacidades para
los policías auxiliares, como los
recientemente concluidos sobre
defensa personal, comunicación
no verbal y refuerzo de primer
respondiente realizado en la
Magdalena Contreras.

Es importante recordar que la
policía está ahí para ayudarnos y
protegernos, y que su trabajo es
fundamental para mantener
nuestras comunidades seguras y
protegidas, dijo el presidente del
Centro Empresarial, Armando
Zúñiga Salinas durante la
ceremonia de entrega de
reconocimientos a 150 policías
auxiliares.  

“Agradezco la apertura de
nuestro alcalde en Magdalena
Contreras, Luis Gerardo Quijano
para que, a través de COPARMEX
CDMX y Seguridad por México,
sus maestros, y con el liderazgo
de nuestro representante en la
Alcaldía, Héctor Romero, se haya
llevado a cabo una importante
capacitación en varias disciplinas

a la policía de la Alcaldía”, con los
que ya suman 350 policías que
recibieron los cursos, el total que
trabaja ahí.

Los ciudadanos y empresarios
debemos reconocer y respetar a la
policía como figura de autoridad
encargada de proteger y servir a
la comunidad. El trabajo policial
es esencial para mantener la
seguridad y el orden público, y
debemos apoyar a nuestros
agentes en su labor diaria, recalcó
Zúñiga. 

Héctor Romero, presidente de la
Alcaldía en Magdalena Contreras
y vicepresidente de la Comisión
de Seguridad de la COPARMEX
CDMX, además de presidente de
Seguridad por México, añadió que
la contribución del Centro
Empresarial es mirando hacia
adelante para dejar huella como
empresarios, en la ciudadanía,
porque la inseguridad le pega a la
movilidad, la economía, a los
comerciantes y escuelas, entre
otras entidades.

De esta forma la COPARMEX y la
también asociación civil
Seguridad por México y empresas
de Seguridad Privada, con sus
líderes y maestros, han ofrecido
capacitación gratuita a los
policías auxiliares de Álvaro

Obregón, Cuauhtémoc y ahora
Magdalena Contreras, en temas
como primer respondiente
(debido proceso), cultura de la
legalidad, comunicación no
verbal, defensa personal, y a las
familias o padres en las
demarcaciones, los han instruido
en movilidad y seguridad vial. 

Como empresarios nuestro
compromiso es darles la facilidad
y capacitación necesaria, dijo
Héctor Romero, como personas
que nos cuidan a los ciudadanos,
por lo que agregó, estos cursos
suman una gran cantidad en
recursos económicos donados y
ha tenido tanto éxito, que
Iztapalapa y Azcapotzalco se
integrarán pronto a ellos.

Este trabajo pro bono se
extenderá también en Magdalena
Contreras a la capacitación de los
policías que atenderán el C2 de la
alcaldía en aproximadamente un
mes, porque ya cuenta con 700
cámaras instaladas y están en la
preparación de la currícula del
curso. 

Magdalena Contreras, añadió
Romero, es actualmente la
segunda alcaldía más segura
después de Cuajimalpa, entre las
16 demarcaciones en la capital del
país.

COPARMEX CDMX y Seguridad por México capacitan a policías de la Magdalena Contreras
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Forbes 
En línea con otras “corcholatas”,

el diputado Gerardo Fernández
Noroña solicitará este jueves
licencia como diputado del
Partido del Trabajo (PT) para
competir por la candidatura
presidencial de la coalición de
Morena, PT y PVEM.

En una entrevista radiofónica, el
legislador petista criticó que no
existe piso parejo en la
competencia por la candidatura
presidencial y señaló que al pedir
licencia como diputado, estará en
desventaja, ya que es su único
ingreso.

“La enviaré mañana, aunque me
parece, dicen que (las renuncias o
licencias al cargo) son para tener

piso parejo, pero ese piso parejo
no existe, no existió en todo el
proceso previo de manera natural
y tampoco lo habrá en el
siguiente periodo, porque yo vivo
de mi ingreso”, dijo Fernández
Noroña.

El legislador, quien ha
comenzado a figurar en tercer
lugar en algunas encuestas, por
debajo de Claudia Sheinbaum y
Marcelo Ebrard, ha afirmado que
es el perfil de más izquierda de
entre todos los aspirantes
presidenciales que buscan
continuar la llamada Cuarta
Transformación.

La mañana de hoy, Fernández
Noroña desayunó con Mario
Delgado, presidente de Morena,

quien lo invitó en calidad de
invitado especial a la sesión
extraordinaria del Consejo
Nacional del partido del próximo
domingo, en la cual se elaborará
la convocatoria para el proceso de

selección del candidato
presidencial para 2024.

Con el diputado petista, suman
cuatro “corcholatas” que
anuncian que se separarán de sus
respectivos públicos: el canciller

Marcelo Ebrard dejará su cargo el
lunes 12 de junio, el senador
Ricardo Monreal anunció que lo
hará la próxima semana y Manuel
Velasco hoy presentó su solicitud
de licencia para dejar su escaño.

Fernández Noroña pedirá este
jueves licencia para buscar
candidatura presidencial

Forbes 
La jefa de Gobierno de la Ciudad

de México, Claudia Sheinbaum
Pardo, dijo que tras la sesión del
Consejo Nacional de Morena, que
tendrá lugar este domingo a
mediodía, definirá su postura
respecto a pedir licencia a su
cargo al Congreso capitalino.

“El domingo va a ver noticias
para todos. Vamos a esperar a lo
que nos digan el domingo, somos
respetuosos del partido. Voy a dar
mi posicionamiento después del
domingo, vamos a respetar los
tiempos”, sostuvo.

La reunión del Consejo Nacional
de Morena definirá el domingo el
proceso a seguir para la selección
del candidato presidencial de
2024 de la coalición del partido
con el PT y PVEM.

La renuncia de Marcelo Ebrard a
la Cancillería el próximo lunes y
las solicitudes de licencia de los
senadores Ricardo Monreal y
Manuel Velasco han metido
presión a la jefa de Gobierno para
también anuncie una fecha para
pedir licencia a su cargo, a fin de
competir en la contienda interna
de Morena en igualdad de
condiciones que sus compañeros.

La mandataria capitalina asiste

este miércoles a la convención
anual del Partido Verde Ecologista
de México (PVEM) en Santa Fe,
donde expondrá sus políticas de
gobierno en materia ambiental
frente a toda la estructura de ese
partido que acudió a respaldar
sus aspiraciones políticas.

El encargado de recibir a la jefa
de Gobierno fue el diputado Jesús
Sesma, coordinador del PVEM en
la capital, quien dijo que tras
consultar a las bases del partido
se había decidido apoyar a
Sheinbaum para que sea la
candidata presidencial de
Morena, PT y PVEM.

“Estamos en una época de
definiciones, por lo que después
de consultar con las bases y los
liderazgos de mi partido, así
como del equipo más cercano de
trabajo, hemos decidido para la
Presidencia de la República darle
todo el apoyo tanto personal
como de la estructura que
conforma el Partido Verde aquí en
la capital del país que sea para la
doctora Claudia Sheinbaum”,
sentenció Sesma ante el
estallamiento de júbilo de al
menos 2 mil simpatizantes.

Los simpatizantes, quienes
formaron una valla para la
mandataria capitalina, portaban

distintas pancartas con la leyenda
#EsClaudia con letras escarlata y
fondo verde.

En una pequeña intervención,
Sheinbaum Pardo agradeció a la
militancia verde su respaldo y
afirmó estar contenta del trabajo
que ha encabezado en la Ciudad
de México, además, destacó los
diversos apoyos sociales que ha
impulsado su administración.

“Fue una sorpresa, así que
muchas gracias de verdad porque
no me lo esperaba. Me siento
muy emocionada por estas
muestras de cariño y sobre todo

decirles que estamos por el
momento cumpliendo nuestro
trabajo al frente de la Ciudad de
México, ustedes saben lo que
hemos hecho aquí en la ciudad”,
dijo.

Arturo Escobar y Vega, quien es
integrante del Consejo Político
Nacional del PVEM, subió al
escenario donde se encontraba la
jefa de Gobierno, ya con un
chaleco verde y las siglas del
partido, y le alzó la mano.

Esta mañana, durante su
conferencia de prensa, el
presidente Andrés Manuel López

Obrador afirmó que todas las
“corcholatas” deberán separarse
de sus cargos la siguiente semana
si el Consejo Nacional de Morena
así lo determina.

Sheinbaum Pardo ha sido crítica
de separarse de la Jefatura de
Gobierno antes de la encuesta
con la que Morena seleccionará a
su abanderado para 2024; no
obstante, esta directriz fue
ordenada por el mandatario
federal en una encerrona que
tuvo con todas las “corcholatas”
y gobernadores de Morena la
noche del pasado lunes.

Sheinbaum suma respaldo de PVEM-
CDMX; esperará para pedir licencia



Infobae 
Uno de los cambios más

representativos de la próxima
actualización de iOS 17 para
iPhone, se encuentra en la
aplicación Salud ya que se
ampliarán sus funciones para
incluir ayuda con la salud mental
y visual.

Además, para que estas puedan
ser monitoreadas de manera
constante, Apple brindará acceso
a todas estas características tanto
en iPad como en Apple Watch,
aunque su diseño y funciones se
adaptarán a las dimensiones de
cada pantalla.

Salud mental en iOS 17
La aplicación Salud

incluirá una
sincronización
con iPadOS 17
y WatchOS 10
para que los
u s u a r i o s
p u e d a n
indicar, por
medio de una
barra de desplazamiento
en el Apple Watch (también
disponible en los otros
dispositivos), qué tipo de
sensaciones está percibiendo en
diferentes momentos del día.

A los extremos se encontrarán
etiquetas que serán “Muy
agradable” y “Muy
desagradable”.

Cada tipo de sensación generará
un patrón visual determinado y

un color para intentar relajar al
usuario, que también podrá elegir
qué tipo de situación generó
estas emociones (pueden ser
viajes, familia, trabajo, entre
otros) y luego pasar a describirlas.

Si los usuarios lo desean desde
la aplicación también podrán
acceder a evaluaciones para
identificar casos como
ansiedad o depresión.
Esto no reemplaza
a un

d i a g n ó s t i c o
realizado por un
especialista, pero ayuda a la
prevención de situaciones en las
que podría estar en riesgo la vida
del usuario. Cada evaluación
podrá estar disponible en PDF

para compartirla con el
profesional adecuado.

Luego de varios días de
monitoreo, Apple
t a m b i é n
o f rece rá
u n a

v i s t a
general a

modo de
calendario de

cuántas veces durante
la semana o el mes el usuario

ha tenido emociones positivas o
negativas, además de señalar cuál
fue el motivo que llevó a generar
esa sensación.

Además, también será

comparada con el tiempo de
actividad, física, sueño

y otros
factores,

d e
m o d o

que se
p u e d a

establecer una
relación entre ambas

estadísticas.
Salud de la vista en iOS 17

Ya que es posible que las
personas desarrollen alguna
condición visual por motivos del
uso prolongado de pantallas en
sus actividades diarias, los
usuarios también tendrán a su
disposición en todos los
dispositivos (iPhone, iPad y Apple
Watch), una estadística de cuánto
tiempo una persona
(particularmente niños) están
expuestos a la luz de un
dispositivo.

Por otro lado, la función Screen
Distance ofrece recordatorios a
los usuarios más jóvenes para
que se aseguren de que
mantienen una distancia

adecuada de la pantalla de
modo que sus visión

no sea afectada
en el mediano o
largo plazo,
además de
evitar la fatiga
visual que se

puede generar.
E s t a

característica utiliza la
misma cámara TrueDepth

que alimenta Face ID en iPhone
y iPad para alentar a los usuarios
a alejar su dispositivo después de
mantenerlo a menos de 12
pulgadas durante un período
prolongado.

En el caso de que los niños se
acerquen demasiado a la pantalla
del iPad, se suspenderá
temporalmente la aplicación que
se está utilizando para mostrar
un anuncio en el que se indicará
que el rostro está muy cerca. Solo
una vez que se aleje lo suficiente,
el contenido volverá a estar
disponible.

En esta función no existen
límites en la cantidad de veces
que se puede mostrar y tampoco
se podrá modificar la distancia
saludable mínima en la que se
podrá utilizar el iPad.
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Apple analizará todos los datos de los usuarios
para mejorar la salud mental y visual con iOS 17



*** La sucesión presidencial
El anuncio hecho por el aún canciller,

Marceo Ebrard Casaubón debe ser objeto
de varias lecturas, siempre considerando
que en la historia de México, por lo menos
en los pasados cien años, nunca había
tenido un presidente como Andrés Manuel
López Obrador, autoritario, obcecado,
ególatra y egocéntrico.

Una primera lectura que doy a este
anuncio y a la inminente renuncia de
secretario de Relaciones Exteriores, es que
la decisión de AMLO no le favorece para
que sea el abanderado de Morena en la
sucesión presidencial. No puede, ni debe
romper en estos momentos con López
Obrador, dejando Morena para buscar otro
partido político, (Movimiento Ciudadano)
para que le preste su bandera y postularse
candidato a la Presidencia de la República.
Sin embargo, su renuncia marca el CAMBIO
tan anunciado por López Obrador, que
debe tener quien le suceda en la silla
presidencial. Le favorece porque
abiertamente hará campaña como
candidato presidencial, lo que lo ubicará
en un buen nivel de preferencias para que,
cuando el caso llegue, sea el abanderado
de Movimiento Ciudadano. Par sustentar
lo anterior tenemos que recordar,
necesariamente que el maestro de Marcelo
fue Manuel Camacho Solís, quien en 1993
estaba seguro de ser el elegido de Carlos
Salinas de Gortari para sucederlo. Cuando
se enteró que el favorecido era otro, Luis
Donaldo Colosio Murrieta, enloqueció de
coraje y preparó todo para hacer un auto
destape adelantado y ganarle la partida a
CSG, lo cual era poco menos que
imposible. El programa original, era hacer
el destape el lunes por la tarde cuando se
manifestaran los tres sectores del PRI en
favor del malogrado político sonorense.
Manuel Camacho Solís, maestro de
Marcelo, hizo todos los movimientos y
preparativos para que el lunes a las 10 de
la mañana, lo destapara un nutrido grupo
de priístas de las llamadas vacas sagradas
que también estaban seguras de la
inclinación de Salinas hacia Camacho Solís,
con quien había hecho un pacto de
sucesión en la Presidencia de la República.

Sin embargo, la maquinaria
salinista en conjunto con el primer equipo
de Colosio y pese a las zancadillas que
quiso meter José María Córdoba Montoya
que quería a Zedillo como candidato,
preparó todo para que el domingo 28 de
noviembre de 1993, las huestes obreras
encabezadas por el legendario Fidel
Velázquez Sánchez, llegaran hasta las
oficinas de la Secretaría de Desarrollo
Social para “pedirle” a Colosio Murrieta
fuera el abanderado de la CTM como
precandidato a la presidencia de la

República.
Tres horas antes, a las 11 de la mañana,

el líder de la información en México en esa
época, don Jacobo Zabludovsky salió en el
canal 2 de Televisa a anunciar que en unas
horas más la CTM destaparía al político
nacido en Magdalena, Sonora. Salinas le
había ganado el tiro a Manuel Camacho
Solís, quien hizo un berrinche, dejó la
Regencia de la CDMX y se fue como
canciller.

La segunda lectura, es similar.
Que Marcelo ya sepa que será el elegido de
las deidades de Palacio Nacional y a todo
vapor trabajará para que no quede duda
alguna de que las encuestas le
favorecerán. Y para que nadie le madrugue
como lo hicieron con su maestro, Manuel
Camacho Solís, él toma la iniciativa y deja
la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Una tercera lectura que
encuentro en este anuncio de Marcelo, el
carnal de Andrés Manuel, es que ya el
huésped de Palacio Nacional (único
presidente de una República que vive en
un Palacio), le haya leído la cartilla y que
esté en preparación para migrar a
Movimiento Ciudadano, una vez que
AMLO decida quién será su sucesora o

sucesor. Desde MC, tratará de restarle
votos fundamentalmente al
Revolucionario Institucional, a través de
candidaturas a diputados federales,
senadores y diputados locales donde se
elijan congresos locales.

Imposible ponerse contra la
decisión presidencial de un obcecado
como AMLO, quien debe tener varias
carpetas de investigación como para que
Marcelo, se someta a las caprichosas y
maquiavélicas indicaciones del líder del
movimiento.

La reunión del Consejo de

Gobierno de Morena del Domingo próximo
seguramente NO OBLIGARÁ a las otras
corcholatas a dejar los cargos que ahora
ocupan, por lo menos eso se deja entrever
a unos días de que se realice.

El panorama de la sucesión
presidencial, especialmente para las
generaciones nacidas antes del 2000, no
será nada desconocido, pues MORENA está
haciendo exactamente lo mismo que hizo
el Partido Revolucionario Institucional
desde que fue fundado como Partido
Nacional Revolucionario en 1929.

(primera parte)
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“Tras un encuentro electoral, sólo
importa quién es el ganador. Todos los

demás son perdedores”: Winston
Churchill

● El juego electoral no se detiene; a lo
que sigue, la esperada elección federal
del 2024
● Morena alista sesión el domingo para
proponer método de selección de
“corcholata”
● Va por México, sin MC, define el 26 de
junio método para elegir al candidato
2024,
● Delfina Gómez, “es maloliente” según
Denise Dresser; aseguran huele a
naftalina
El juego electoral no se detiene en México,

ni en ninguna parte del mundo. Tras una
derrota y un triunfo para el PRI (en Coahuila
y el Estado de México respectivamente) se
advierte su desaparición práctica; El PRD ya
perdió otro par de registros locales, va en
abierta picada en tanto se presenta el avance
decidido de un nuevo partido hegemónico:
Morena así, la rueda sigue girando. Ahora
toca dominar al régimen del presidente
Andrés Manuel López Obrador
prácticamente dos terceras partes de
México, con 21 entidades, le sigue el PAN con
5; Movimiento Ciudadano con 2; PRI con 2;
PES 1 y PVEM 1. Morena es en este siglo, el
PRI de antaño, de una “dictadura blanda”,
México se dirige a un régimen duro.

Paso a paso, ha dado resultado la estrategia
seguida por Morena. El regreso de Ricardo
Monreal al “cuarto de guerra” del presidente
Andrés Manuel López Obrador, hizo se
retomará el camino seguido a lo largo de
esta administración, es decir, “entregas la
gubernatura, o te investigamos y vas a la
cárcel”. Entidad por entidad se aplicó y
fueron cayendo las fichas, una por una; en
donde había resistencia se utilizó incluso al
crimen organizado, como fue evidente en las
elecciones intermedias, en todo el corredor
del tráfico ilícito. Desde Baja California y Baja
California Sur; Sonora, Sinaloa, Nayarit,
Michoacán, Guerrero.

En todos lados se hizo uso de la fuerza.
También en Tamaulipas fue evidente el uso
rudo del régimen, incluso hubo duelos de
grupos criminales. Ahora le tocó al Estado
de México, el último bastión de resistencia
del Grupo Atlacomulco, el cual será
sustituido por otro grupo, el de Texcoco; y se
deja para después Coahuila, pues era
necesario quebrar el último bastión del
priismo, que era el Estado de México, y este
crujió, ante la fuerza del empuje de todo el
peso del régimen concentrado desde la
Ciudad de México, comandado por Claudia
Sheinbaum.

Con el éxito de esta estrategia, lo siguiente
es “seleccionar” al candidato presidencial de
Morena, lo cuál se afirma harán realidad el

próximo domingo. Se espera la imposición
de “corcholata”, sustituto del anterior
“tapado” del viejo príismo. No es lo mismo,
ni será igual, porque estamos en la antesala
de pasar de una “dictablanda”, a una más
dura, surgida del populismo. Nos esperan -a
los mexicanos- tiempos duros, muy duros, y
los partidos de oposición no han estado a la
altura de las circunstancias requeridas. Se
retrasan mucho esperando y ahora ya les
urge tener su candidato, con una alianza
opositora cada vez más pequeña, en cuanto
a peso real electoral a nivel nacional.

La alianza opositora “Va por México,
anunció: el 26 de junio será la “fecha
máxima” para informar el método por el
cual elegirán a su candidato presidencial,
para las elecciones 2024. Se tienen 362 días,
ya menos de un año para la elección del
2024. Dejar al PRI en manos de Alejandro
“Alito” Moreno fue fatal, casi fúnebre, su
desastrosa dirección llevo al otrora poderoso
“partidazo” a ser prácticamente una
caricatura. Aún así pretende encabezar la
lista de legisladores plurinominales. No
entienden. Esperan dar la última palada para
enterrar al PRI.

“Alito” culpó al gobernador Del Mazo de la
derrota. El mandatario mexiquense la
reconoció el lunes; el acusado señaló lo
“ejemplar” de la jornada, lo cual “genera
certidumbre” confianza, legitimidad y
gobernabilidad”. Y “Alito” no conforme, lo
retó: “Si necesitaba carácter me hubiera
pedido”. Esto ya se había anticipado desde
cuando hicieron a un lado a Ana Lilia
Herrera, una mejor opción, sin duda, y
dejaron a Alejandra del Moral quien, sin
embargo, hizo un buen papel, dio la pelea
hasta el final, con toda la estructura
territorial del PRI, y el golpeteo desde
temprano. De ahí la instalación del comando
de mando en la Ciudad de México, no en
Toluca, quisieron asegurarse de no volver a
fallarle a doña Delfina. Fue notorio como la
fueron llevando, prácticamente de la mano.

Marko Cortés, también ha decepcionado
dentro del PAN. Sus definiciones sobre sus
homólogos Moreno y Zambrano resultan
inaceptables para los blanquiazules, quienes
estan informados de lo real de la corrupción
practicada por el líder tricolor y el
alcoholismo del perredista. No hay manera,
vistos los comicios del Estado de México, de
crear una alianza potente, incluyente y
abierta rumbo al 2024. El método para elegir
al candidato o candidata la hará lo“mas
competitiva” posible. Haber a quien
encuentran. Tendrán que echar mano de
todos los recursos de la sociedad civil para
intentar detener la avalancha morenista.

Los tres dirigente de la coalición “Va por
México”, volvieron a insistirle a Movimiento
Ciudadano se una a ellos, no haga el trabajo
sucio a Morena, pero MC no aceptó. Dicen

les va mejor solos que acompañados, y de
hecho ya está al mismo nivel que el PRI, con
dos gubernaturas. También advirtieron no
aceptarán “retazos” de las corcholatas de
Morena. Así, anticipa la estrategia a seguir;
fingir un pleito y poner también candidato
de oposición.

TOMADO DE “EL CASTILLO”
La defensa hecha pública de Alfreditito del

Mazo III, resultó sorprendente. El presidente
de la República criticó severamente a
quienes hablan mal del todavía gobernador
mexiquense. “Fíjense, lo culpan por no usar
el dinero del erario para la compra de votos,
por no rellenar urnas, por manejarse
respetuoso en la jornada del domingo”. De
nueva cuenta se revela “la buena relación”
del mandatario estatal con el federal y el
resultado se vio muy claro al llevar a la
pandilla texcocana al poder arrebatándoselo
a la otra organización, a la de Atlacomulco
tras casi 100 años de dominio. Para el
discurso dirigido a la feligresía todo fue
atractivo, pero en el análisis se muestra de
nueva cuenta la ignorancia sobre el papel del
gobierno y los partidos políticos.

Alfredo del Mazo le dio la espalda al PRI, y
no se trata de exigirle rompiera la ley, sino
asumiera su papel de máximo dirigente
estatal natural del partido con el cual tuvo
la oportunidad de llegar a la gubernatura.
Alfreditititito del Mazo no compro votos,
pero López Obrador, el verdadero
contendiente de Alejandra del Moral, si y
usando el dinero del erario intentando
disfrazarlo de política social aún y cuando
reconoció estas entregas son “estrategia
política”. Lo del relleno de urnas, ante la
organización electoral reglamentada por el
INE, es cosa del pasado. ¿Quién no se mostró
respetuoso de la ley durante las
precampañas, las campañas, en general el
tiempo del proceso y 24 horas antes del día
de la votación? Del Mazo, no; esa fue labor
de quien ocupa el templete y tiene pagados
los gastos de difusión mañanera.

Sobre faltarle al respeto a los ciudadanos,
no puede olvidarse fueron catalogados, justo
quienes no cuentan con instrucción primaria
o no lograron concluirla junto con la
secundaria, como mascotas, lo cual fue
criticado por el parlamento español al subir
ala tribuna uno de sus integrantes y
cuestionar ¿Qué clase de presidente califica
como mascotas a sus gobernados? La
culminación de este caso la veremos sin
grandes sorpresas al ser anunciada la
embajada destinada al, en ese tiempo,
exgobernador mexiquense y su obvia
expulsión de las filas tricolores.

Durante el tiempo de la mañanera de ayer,
se le dio lectura a la colaboración de Denise
Dress er: Morena llevó a la gubernatura una
delincuente electoral quien descontaba
dinero a sus empleados. Morena fue multado
con 4 millones por un esquema de
financiamiento paralelo a su partido. Delfina
puntualizó el presidente, es mucho más
honesta que quienes hacen estos juicios
lapidarios. Para Denisse, “su ruta no ha sido
la austeridad republicana, colecciona bolsas
de marca como Chanel, es egresada de una
escuela privada, esto no es clasismo es

crítica ciudadana”. Y siguió la lectura hasta
llegar a lo maloliente de la nueva
gobernadora, a partir de esto se habló del
clasismo de las ofensas y de la calificación de
delito por agresión a la comunicadora. Fue
una mañana de defensa a quienes la realidad
demuestra son, simplemente, indefendibles:
Del Mazo y la “maistra” Delfina, sin dejar
pasarla oportunidad de criticar severamente
a otra comunicadora.

Por cierto, la molestia por señalar como
“maloliente” a la mandataria mexiquense
electa, nos revela tiene el tabasqueño
problema de olfato. Doña Delfina, en efecto,
huele mal, huele a naftalina. Nos tocó
soportarlo en dos ocasiones en las cuales
asistió a la cabina de Radio 620 y se le tuvo
al lado, con un entre-espacio reducido al
estar presentes 4 periodistas y la texcocana
como invitada. Queda demostrada la
vigencia del “no me ayudes compadre” y por
las acciones llevadas a cabo en la realidad
vista por todos y no en la fabricada en las
mentes cuatroteras, no hay agresiones,
tampoco ataques, menos aún se trata de
defensas a los corruptos o se les sigue la
corriente o se está del lado de los
conservadores, menos aún se trata de
calificativos ofensivos, es simplemente la
visión clara de acontecimientos y
expresiones mentirosas e inaceptables.

¿Se convertirá en verdad el compromiso de
no inclinar la balanza en la selección de
sucesor, mandando al carajo las
imposiciones? En la reunioncita llevada a
cabo la noche del lunes y a la cual asistieron
gobernadores y “corcholatas”, haciendo un
total de 29 comensales el mandatario ente
brindis y brindis expresó: “Yo he hecho el
compromiso de que no voy a participar
inclinando la balanza en favor de nadie. En
lo que tendrá que venir, nada de tapados,
nada de dedazo, nada de destapes, nada de
imposición. Al carajo!! allá donde está la
casita, el mástil de los barcos, donde
mandan a los marinos que se portan mal; al
carajo eso con todas esas lacras de la
política” Ya veremos, ya veremos.

DE LOS PASILLOS
El problema de los migrantes se sigue

agudizando. Cientos de migrantes
extranjeros venezolanos, hondureños y
salvadoreños lograron internarse por la
fuerza a EU por puente de Matamoros,
Tamaulipas, en un intento desesperado para
conseguir asilo político…El Mayor, resultó
el lugar seleccionado para reunir lo más
sobresaliente de la jerarquía morenista,
encabezados por el primer mandatario. 29
lugares ocupados; Delfina Gómez fue
felicitada por todos aún y cuando, al
momento de dedicarles una palabritas a los
gobernadores y corcholatas presentes se
dejó claramente establecido deberá ser un
solo ejército político el actuante en el 2024.
Las ex principales fuerzas políticas PAN y
PRI, están agónicos, comentaron… El PRD
sólo consiguió el 2.94 de la votación en el
Estado de México; En Coahuila el porcentaje
fue menor: 2.74 por lo tanto perdieron su
registro. Son 17 las entidades en donde el Sol
Aztcca ha prácticamente desparecido.
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

Por primera vez exhibe su obra
individualmente el artista
estadounidense, Devan
Shimoyama, en España. Con el
título Tell Me, muestra quince
obras creadas desde el año 2020
hasta la actualidad. La exposición
fue comisariada por Helena
Juncosa y Fernando Francés y se
exhibe en el Centro de Arte
Contemporáneo de Málaga.

Devan Shimoyama es uno de los
artistas emergentes más
interesantes y singulares de la
escena artística norteamericana
actual que trabaja en el ámbito de
la pintura, el dibujo y la
instalación. Su obra explora
temas relacionados con la
sexualidad, la raza y la identidad
de género, sirviéndose para ello
de referencias muy variadas que
incluyen la mitología, la cultura
popular, mass media, el anime o
los grandes pintores clásicos.  

En su proceso creativo combina
gran cantidad de materiales, a
modo de collage pictórico, y
realiza composiciones en las que
mezcla elementos figurativos y
abstractos, creando personajes
que desafían las normas de

género tradicionales, al combinar
elementos masculinos y
femeninos, evocando sensación
de ambigüedad. 

Juncosa explica que en las obras
expuestas en Tell Me, se pueden
apreciar influencias de la pintura
clásica en cuanto a composición,
combinados con materiales
textiles y elementos menos
usuales, propios de la cultura
drag queen, como el glitter, la
pedrería, la joyería, los cristales
de Swarovski o las lentejuelas, a
modo de collage pictórico. Esta
mezcla de materiales crea una
experiencia visual única.

Al respecto, en entrevista Devan,
comentó que la joyería la ha
utilizado desde siempre como
elemento principal en sus obras.
“Es una manera de traer la
feminidad a mis obras y también
de mostrar cómo vestirse con
elegancia y el estar bien con uno
mismo”.

Las obras de Shimoyama se
caracterizan por utilizar la joyería
en los ojos. A lo que explicó que
es muy importante darle a sus
personajes la mirada brillante.
“Es darle una trascendencia
divina”.

Sobre la joyería antigua que en
algunas obras se ven explicó que
son piezas que vio durante su

niñez cuando iba a la iglesia con
su familia. Eran piezas muy
usuales entre las mujeres
incluyendo a su madre y abuela.

Las obras presentadas son en su
mayoría autorretratos que
representan a los personajes de
las cartas de tarot, cada uno con
su propia historia y simbolismo,
el artista muestra también en su
nueva propuesta de tarot a
familiares como su madre, que se
puede ver en la obra L’Impératrice
(2023) [La Emperatriz] o su abuela
en la obra La Papesse (2023) [La
Papisa]”

Shimoyama utiliza para su serie
Tarot referencias de las barajas
tradicionales del Tarot de
Marsella y el Tarot Rider-Waite-
Smith. El Tarot de Marsella es uno
de los dos mazos utilizados por
Shimoyama, de autor anónimo,
data del siglo XV, en 1650 se
popularizó gracias al impresor
Jean Noblet, quien lo dio a
conocer. La simbología que
representa, aunque aún guarda
connotaciones cristianas y
religiosas, deja ver los primeros
atisbos de antropocentrismo en
sus ilustraciones, aunque sigue
ridiculizando al hombre frente a
un ser divino y poderoso.

Juncosa explica que a  través de
estas imágenes, Shimoyama

invita al espectador a mirar más
allá de la superficie y explorar el
significado oculto detrás de cada
obra y de su nueva lectura. El
título Tell Me sugiere una
invitación al espectador para
entregarse a la experiencia de la
lectura personal de estas nuevas
cartas de tarot.

Otro elemento que se ven en la
obras es la cultura manga y
anime en las obras expuestas,
como por ejemplo, la pieza Le
Bateleur (2022) [El Mago],
inspirada en la representación de
Rider-Waite-Smith, una de las
cartas más emblemáticas de

tarot, la cual simboliza la
inteligencia, la habilidad y la
creatividad, haciéndote capaz de
realizar tus sueños. 

En dicha obra el artista conserva
algunos de los símbolos mágicos
tradicionales de esta carta como,
la copa, la espada y el bastón, en
lugar del pentáculo
acostumbrado a ver en ella,
Shimoyama introduce dos de las
siete Bolas de dragón de la clásica
serie manga y anime Dragon Ball,
a modo de representar la estrella
de cinco puntas, que puede verse
también en la obra L’Impératrice
(2023) [La Emperatriz].
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El Museo del Louvre en París
acoge dieciséis obras de arte de
Ucrania, entre ellas preciosos
íconos bizantinos procedentes de
Kiev, con tal de protegerlas de la
guerra, dijo el miércoles su
presidenta.

“Desde el inicio de la guerra,
como otras grandes instituciones
museísticas, nuestra
preocupación fue ver cómo
aportar nuestro apoyo a nuestros
compañeros ucranianos. En
otoño, ante la intensidad del
conflicto, decidimos este rescate”,
dijo a la AFP Laurence des Cars,
que confirmó una información
del diario francés Le Monde.

Entre las obras evacuadas
destacan cinco íconos bizantinos
procedentes del Museo Khanenko
de Kiev, que serán expuestas al
público del 14 de junio al 6 de
noviembre, dijo Des Cars.

Además, en los depósitos del
Louvre se guardarán otras once
obras, “entre las más
emblemáticas y frágiles” del
museo ucraniano, seleccionadas
para una colaboración científica
para su restauración.

“Es poca cosa en un océano de
tristeza y desolación, pero es todo
un símbolo”, dijo la presidenta
del museo parisino, que destacó
“la importancia de salvar este
patrimonio milenario en el

corazón de Europa”.
En octubre, Des Cars había

recibido una delegación de
representantes de museos
ucranianos, entre ellos la
directora del Khanenko.

En ese momento, el Ministerio
de Cultura ucraniano había
cifrado en 468 los lugares
culturales dañados o destruidos,
entre ellos 35 museos.

Entre ellos estaba el mismo
Museo Khanenko, que a
principios de ese mes se quedó
sin ventanas tras la caída de un
proyectil en las cercanías.

Pero a excepción de los grandes
cuadros, las obras de arte habían
sido desplazadas en su mayoría

“en los depósitos, donde estaba
sometidas a variaciones de
temperatura y cortes de
electricidad que inquietaban a

nuestros homólogos”, explicó Des
Cars.

El rescate de las dieciséis obras
seleccionadas se acordó

oficialmente en febrero y las
piezas fueron escoltadas por
militares en mayo a través de
Polonia y Alemania.

El Louvre recibe obras ucranianas para
protegerlas
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Luego de aparecer

como personaje
secundario en el
universo de Star
Wars, Ahsoka Tano

finalmente tendrá su
propia serie live-

action. La aprendiz
Padawan de Anakin

Skywalker
cobra

vida fuera de la animación en la
piel de Rosario Dawson, actriz
estadounidense conocida por
darle voz a Night Nurse en las
series de Marvel. No habrá que
esperar mucho tiempo. Ahsoka
será lanzada en Disney+ el 23 de
agosto de este año.

A través de Empire, la
producción había revelado un
vistazo adicional a la guerrera
que porta sus sables de luz en lo
que parece ser un templo jedi.
Otra imagen la sitúa con
semblante impasible. “Ella es una
vagabunda en este momento.
Recorre un camino que
básicamente se extinguió hace
mucho tiempo”, comentó el
showrunner Dave Filoni a la
mencionada revista.

Según Filoni, Ahsoka, a pesar de
su entrenamiento y control de la
Fuerza, no se considera a sí

misma una Jedi después de lo que
pasó con su orden anterior: “Está
muy desconfiada de cualquier
organización similar por el poder
que viene de agruparse”. Su
cautela la lleva a seguir una
jornada solitaria.

El reparto de “Ahsoka”, lo
nuevo de “Star Wars”

La serie que llega a Disney+ en
agosto también traerá a carne y
hueso a otros personajes del
contenido animado Star Wars
Rebels. Hace poco se confirmó
que Temuera Morrison se
convertirá en Capitán Rex,
soldado que fuese introducido a
los fans en la película de
animación Clone Wars (2008).

El título que será formado por
ocho episodios también contará
con Hayden Christensen, actor
que encarnó a Anakin Skywalker
en la serie Obi Wan Kenobi.

Asimismo, la estrella de The
Voyeours, Natasha Liu, debutará
en el universo de La guerra de las
galaxias con el papel de Sabine
Wren. Este personaje fue clave en
la versión animada y ahora sería
la acompañante de Ahsoka Tano
en su rumoreada busqueda de
Ezra Bridger.

Por otro lado, en la Star Wars
Celebration se reveló que Mary
Elizabeth Winstead tomaría el rol
de Hera Syndulla. Otros talentos
en el reparto son Ray Stevenson
como Baylan Skoll e Invanna
Sakhno como Shin Hati en el lado
más oscuro de la serie. El villano
Gran Almirante Thrawn será
interpretado por Lars Milkersen,
actor que le había dado voz en las
versiones animadas.

Los episodios de Ahsoka
comenzará a emitirse en
Disney+ el 23 de agosto de 2023.

“Ahsoka” confirma fecha de
estreno en Disney+
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“¡Mickey Haller está de vuelta
para enfrentar otro caso!”, así
anunció Netflix a través de su
cuenta de Twitter el regreso de la
serie creada por David E. Kelley, El
abogado de Lincoln (The Lincoln
Lawyer). Los episodios de esta
segunda temporada se dividirán
en dos partes. De esta manera, la
primera tanda llegará el 6 de julio;
y la segunda, el 3 de agosto.

“Mickey Haller (Manuel García-
Rulfo), un idealista iconoclasta,
sigue dirigiendo su bufete de
abogados desde el asiento trasero
de su Lincoln, mientras se encarga
de casos grandes y pequeños por
toda la extensa ciudad de Los
Ángeles”, así adelanta la sinopsis
del título, pero la amplía para sus
nuevos capítulos: “Cuando su
antiguo socio del bufete de
abogados es asesinado, Mickey
Haller tiene que hacerse cargo de
su despacho, incluyendo el juicio
por homicidio de un personaje de
alto nivel. Y al afrontar el mayor
caso que ha tenido en su carrera,
analizándolo desde el asiento
trasero de su Lincoln, Mickey
descubre que puede haber más en
juego de lo que pensaba”.

La plataforma adaptará el cuarto

libro de la saga de Michael
Connelly, llamado El quinto
testigo (The Fifth Witness), en el
que el abogado deberá resolver el
caso de Lisa Trammel, una mujer
que es acusada de haber
asesinado a Mitchell Bondurant, el
vicepresidente del banco donde
trabajaba. Pero el caso se agrava,
porque la mujer tenía un conflicto
con este sujeto para que no la
desalojaran de su casa.

El actor mexicano Manuel García
Rulfo (Un vecino gruñón, Los siete
magníficos) regresa como Mickey
Haller junto al resto del elenco que
ya participó de la primera entrega:
Neve Campbell (Scream) como
Maggie McPherson, Becki Newton
como Lorna, Jazz Raycole como
Izzy, Angus Sampson como Cisco,
Krista Warner como Hayley Haller,
Ntare Guma Mbaho Mwine como
la Detective Raymond Griggs,

Michael Graziadei como Jeff
Golantz, Yaya DaCosta, Matt
Angel, Reggie Lee como Angelo
Soto y Angélica María. También se
sumará Dailyn Rodriguez (La reina
del sur) en el rol de productora
ejecutiva. Ted Humphrey, a su vez,
regresará como co-showrunner y
productor ejecutivo. Lana Parrilla,
que se hizo popular por su
participación en la serie Once
Upon a Time, también se

incorpora en esta continuación.
Cabe recordar que, la primera
adaptación de la novela de
Connelly se llevó a cabo en 2011
con el nombre de El inocente, film
protagonizado por Matthew
McConaughey en el rol de Mickey
Haller, disponible en Prime Video.
Mientras aguardas el estreno de la
segunda temporada, puedes
disfrutar de la primera entrega de
El abogado de Lincoln en Netflix.

La temporada 2 de “El abogado de
Lincoln” llegará pronto a Netflix
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En el Futbol Bardas de la
Universiada Nacional

Por Ángel Castillo
DURANGO DGO 
Las Diablas Rojas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) se preparan para
iniciar su participación en el
emocionante torneo de futbol
bardas de la Universiada
Nacional. El equipo, integrado
por talentosas jugadoras de
diferentes facultades, competirá
en el Grupo B junto a ULSA Neza,
UABCO y UDC, y buscará destacar
en esta competencia
universitaria.

EL EQUIPO
La alineación de las Diablas

Rojas de la UJED está conformada
por jugadoras con una amplia
trayectoria en el futbol
universitario. Entre las
destacadas futbolistas se
encuentran Laura Ibarra
(FAPYTCH), Andrea de la Cruz
(FCCFYD), Nancy Rangel
(FCCFYD), Ruby Carrera (FAEO),

Ivana Castro (FECA), Estefany
Wong (FCCFYD), Magda Acosta
(FCCFYD), Diana Telles (FCCFYD),
Ximena Medrano (FCCFYD),
Fernanda Cussin (FCCFYD),
Jaqueline Arce (FMVZ), Abril
López (FCCFYD), Marlene Molina
(FMVZ) y Getcel Ríos (FCCFYD).
Bajo la dirección técnica de
Alejandro Espinosa, el equipo
cuenta con Adrian Rojas y Daniel
Vázquez como auxiliares
técnicos.

El Fútbol Bardas de la
Universiada Nacional es una
disciplina que ha ganado
popularidad en los últimos años
y que ofrece un formato
emocionante y dinámico. Las
Diablas Rojas de la UJED están
listas para enfrentar los desafíos
que se les presenten en la
competencia y dar lo mejor de sí
mismas en cada partido.

EL GRUPO 
El Grupo B en el que se

encuentran incluye a equipos de
gran nivel, pero las Diablas Rojas
confían en su talento y trabajo en
equipo para enfrentar a sus

oponentes. El objetivo del equipo
es avanzar en el torneo y llegar
lejos en la competencia,
mostrando un juego sólido y
demostrando el espíritu
deportivo que caracteriza a la
UJED.

La Universidad Juárez del Estado
de Durango tiene una tradición
deportiva destacada y las Diablas
Rojas buscan continuar ese
legado con su participación en el
Fútbol Bardas de la Universiada
Nacional. El apoyo de la afición y
el compromiso de las jugadoras
serán clave para alcanzar los
mejores resultados.

Desde el banquillo, el director
técnico Alejandro Espinosa y su
equipo de auxiliares, Adrian Rojas
y Daniel Vázquez, trabajan en la
estrategia y el entrenamiento de
las jugadoras para garantizar un
rendimiento óptimo en cada
encuentro.

POR LA MEDALLA 
Las Diablas Rojas de la UJED

están emocionadas por
representar a su universidad en
esta competencia de alto nivel. 
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BOXEO

En los Juegos
Nacionales CONADE
2023 en la disciplina
de boxeo

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO
En una emocionante batalla en

la final de la categoría de 57
kilogramos de peso, Ximena
Palos, representante del equipo
de boxeo de su estado, mostró su
destreza y determinación en los
Juegos Nacionales CONADE 2023.
Aunque no pudo conseguir la
medalla de oro, Palos se llevó a
casa la medalla de plata en un
desafío frente a Emely Xochicale,
de Veracruz.

LA FINAL 
La final del peso pluma

femenino fue un enfrentamiento
reñido, donde ambas boxeadoras
demostraron su habilidad y
valentía sobre el ring. Ximena
Palos, con su estilo técnico y
agresivo, luchó incansablemente
en busca de la victoria, pero
finalmente fue Xochicale quien se
llevó la medalla de oro.

NOTABLE 
A pesar de la derrota en la pelea

final, es importante destacar el
destacado desempeño de Ximena
Palos en los Juegos Nacionales
CONADE 2023. Su camino hacia la
final fue impresionante,

demostrando su fortaleza y
habilidad en cada combate
previo. Su medalla de plata es un
testimonio de su talento y
dedicación al deporte del boxeo.

Además, es digno de
reconocimiento el destacado
papel de las mujeres en el boxeo
en estos Juegos Nacionales. Junto
a Ximena Palos, Jazmín Saucedo
también logró una medalla en la
disciplina de boxeo, obteniendo el
bronce. La presencia femenina en
el ring es cada vez más fuerte y
estas dos medallas son un claro
ejemplo de ello.

ELLAS
Ximena Palos y Jazmín Saucedo,

con su desempeño sobresaliente
en los Juegos Nacionales
CONADE, son un testimonio del
talento y la determinación de las
boxeadoras mexicanas. Su
dedicación y esfuerzo han llevado
a la representación femenina a
destacar en el mundo del boxeo,
dejando en claro que las mujeres

tienen un papel crucial en este
deporte.

Es importante destacar que las
medallas de Palos y Saucedo en la
disciplina de boxeo no solo son
logros individuales, sino también
un triunfo para sus respectivos
estados y para México en general.
Estas valientes boxeadoras han
inspirado a una nueva
generación de deportistas y han
demostrado que el trabajo duro y
la pasión pueden llevar al éxito
en el deporte.

En resumen, Ximena Palos se
lleva a casa la medalla de plata en
la categoría de 57 kilogramos de
peso en los Juegos Nacionales
CONADE 2023 en la disciplina de
boxeo. Aunque no obtuvo el oro,
su desempeño fue admirable y es
un verdadero orgullo para su
estado. Junto a Jazmín Saucedo,
quien ganó el bronce, las dos
boxeadoras han dejado una
marca significativa en la
representación femenina en el
boxeo duranguense.

XXiimmeennaa  PPaallooss  ggaannaa
mmeeddaallllaa  ddee  ppllaattaa
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VOLEIBOL

La selección de
voleibol masculino de
Puerto Rico llega a
Durango para el Final
Four del Norceca 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La emoción del voleibol
masculino se ha apoderado de
Durango con la llegada de la
selección nacional de Puerto Rico.
Los talentosos jugadores boricuas
han arribado a la ciudad para
participar en el esperado Final
Four del Norceca 2023. Este
evento deportivo de alto nivel

también contará con la presencia
de las selecciones de Guatemala,
República Dominicana y México,
y se llevará a cabo en el Auditorio
del Pueblo durante todo el fin de
semana.

EL EVENTO
El Final Four del Norceca es una

competencia muy esperada en la
región, que reúne a los mejores
equipos de voleibol masculino de
América del Norte, América
Central y el Caribe. Puerto Rico,
reconocido por su tradición y
pasión por este deporte, llega con
gran entusiasmo y determinación
para enfrentar a sus rivales y
buscar la gloria en el torneo.

LA SEDE
El Auditorio del Pueblo de

Durango se convertirá en el
epicentro del voleibol durante
tres días consecutivos, desde el
viernes hasta el domingo. Los
aficionados tendrán la
oportunidad de presenciar
emocionantes partidos entre los
equipos participantes. Cada
selección pondrá a prueba su
destreza, tácticas y habilidades en
la cancha, ofreciendo un
espectáculo lleno de acción y
competencia.

YA ENTRENARON
La selección de Puerto Rico, bajo

la dirección técnica de su
entrenador, se ha preparado
arduamente para este torneo.
Han dedicado horas de
entrenamiento y han fortalecido
su unidad como equipo, con el

objetivo de representar a su país
de la mejor manera posible. Con
jugadores talentosos y una
estrategia bien definida, Puerto
Rico busca alcanzar el éxito en el
Final Four del Norceca.

Además de Puerto Rico,
Guatemala, República
Dominicana y México también
están listos para competir en este
prestigioso torneo. Cada equipo
ha mostrado su calidad y
potencial en el voleibol, y no
escatimarán esfuerzos para
buscar el triunfo y dejar una
huella en la competencia.

Los amantes del voleibol en
Durango y sus alrededores están
emocionados ante la llegada de
este evento deportivo de alto
calibre. Las entradas para los
partidos del Final Four del

Norceca están a la venta, y se
espera una gran asistencia de
aficionados que no querrán
perderse la oportunidad de
presenciar en vivo el talento y la
pasión de los jugadores en la
cancha.

El Final Four del Norceca 2023
promete ser un torneo lleno de
emoción, rivalidad y excelencia
deportiva. Las selecciones de
Puerto Rico, Guatemala,
República Dominicana y México
están listas para ofrecer un
espectáculo inolvidable a los
fanáticos del voleibol. Durango se
convierte en el centro de atención
del voleibol masculino, y estamos
seguros de que los equipos
competirán con gran
determinación y espíritu
deportivo en busca del título.

LLlleeggaarroonn  llooss  bboorriiccuuaass
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ATLÉTISMO 

Se prepara para los
Juegos
Centroamericanos en
una competencia en
Portland, Oregón
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En busca de afinar su forma

física y traer ritmo de
competencia, el atleta destacado
Fernando Martínez participó
recientemente en una
competencia de preparación en la
ciudad de Portland, Oregón.
Martínez se encuentra en plena
preparación para los próximos
Juegos Centroamericanos que se
llevarán a cabo en San Salvador,
donde competirá en las
disciplinas de 5000 metros y 1500
metros.

LA COMPETENCIA 
La competencia en Portland,

que tuvo lugar el pasado hace
algunos días sirvió como una
valiosa oportunidad para que el
atleta de renombre internacional
pusiera a prueba su rendimiento
y ganara ritmo de competencia
antes del evento deportivo más
importante de la región
centroamericana. La
participación de Martínez en este
evento de preparación demuestra
su dedicación y compromiso con
la excelencia deportiva.

LOS CENTROAMERICANOS 
El día 4 de julio, en los Juegos

Centroamericanos, Fernando
Martínez competirá en la prueba
de los 5000 metros. Esta distancia
ha sido una de sus especialidades
a lo largo de su destacada carrera,

y se espera que dé lo mejor de sí
mismo para buscar una medalla
que añadir a su impresionante
palmarés. Su aguante, resistencia
y estrategia táctica son
cualidades que lo han colocado
como uno de los principales
contendientes en esta disciplina.

Posteriormente, el día 6 de julio,
Martínez se enfrentará al desafío
del 1500 metros. Esta carrera de
velocidad y táctica requiere un
enfoque diferente al de los 5000
metros, y Fernando Martínez
buscará combinar su velocidad
explosiva con una estrategia
inteligente para alcanzar la
victoria. Con su talento y
experiencia en este tipo de
pruebas, no cabe duda de que
será un competidor formidable.

Fernando Martínez ha sido una
figura destacada en el atletismo
centroamericano durante varios

años. Con múltiples medallas y
reconocimientos a su nombre, ha
representado orgullosamente a
su país en competiciones
internacionales, llevando su
habilidad y pasión por el deporte
a niveles cada vez más altos.

Su participación en la
competencia de preparación en
Portland, Oregón, es un paso
clave en su camino hacia los
Juegos Centroamericanos en San
Salvador. Martínez está
comprometido en dar lo mejor de
sí mismo, superar sus propios
límites y llevar a su país a la
gloria deportiva.

PROTAGONISTA
Los seguidores y aficionados de

Fernando Martínez estarán
pendientes de su desempeño en
los 5000 metros y 1500 metros en
los Juegos Centroamericanos,

esperando ver su destreza y su
determinación en acción. Sin
duda, el atletismo
centroamericano se encuentra
emocionado ante la participación
de este talentoso atleta.

Con su histórico de éxitos y su
compromiso demostrado con el
deporte, Fernando Martínez se
presenta como una fuerza a tener
en cuenta en los Juegos
Centroamericanos. Su
participación en la competencia
de preparación en Portland ha
sido un trampolín para afinar su
forma física y traer el ritmo de
competencia necesario para
enfrentar los desafíos venideros.
Estaremos atentos a su
desempeño y le deseamos a
Fernando Martínez el mayor de
los éxitos en su búsqueda de
medallas en los Juegos
Centroamericanos.

FFeerrnnaannddoo  MMaarr ttíínneezz ,,   ttoommaa  rriittmmoo



Berenice Zavala y
Othón Gutiérrez
promueven el
fisicoculturismo y la
vida saludable 
Por ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una reciente edición del

programa "Charlas" conducido
por el Licenciado Miguel Ángel
Vargas, se contó con la
participación de dos destacados
invitados: Berenice Zavala,
presidente de la Asociación de
Fisicoculturismo y Fitness y el
doctor Othón Gutiérrez,
reconocido fisicoculturista y
especialista en salud. Durante la
entrevista, ambos compartieron
valiosas perspectivas sobre el
mundo del fisicoculturismo y la
importancia de llevar una vida
saludable.

LA COPA
Berenice Zavala aprovechó la

oportunidad para dar a conocer
detalles sobre la próxima Copa
Alacranes, un evento de
fisicoculturismo que se llevará a
cabo en el auditorio de la
Universidad Vizcaya de las
Américas el sábado 17 de junio a
las 13:00 horas. La competencia
contará con diversas categorías,

como principiantes, novatos,
bikini, chicas wellness y fitness
figura, entre otras. Este evento es
una excelente plataforma para
que los atletas muestren su
talento y dedicación en el
escenario del fisicoculturismo.

TRASFORMAR LA SALUD
Por su parte, el doctor Othón

Gutiérrez compartió su
experiencia personal en el mundo
del fisicoculturismo y cómo este
deporte le ha permitido mejorar
su salud y transformar su vida.
Reconoció la importancia de
cuidar el cuerpo, trabajarlo y
mantenerlo estético. Destacó la
necesidad de motivar a las

nuevas generaciones a llevar una
vida saludable y seguir esta
disciplina tan hermosa. El doctor
Gutiérrez reveló que, antes de
adentrarse en el fisicoculturismo,
enfrentaba problemas de
obesidad y sobrepeso, lo que le
impulsó a mejorar su salud y
convertirse en un ejemplo para
sus pacientes.

CAPACITADOS
Ambos invitados coincidieron

en la importancia de contar con
conocimientos adecuados y
asesoramiento profesional al
momento de inscribirse en un
gimnasio. Señalaron la necesidad
de acercarse a instructores

capacitados que puedan brindar
apoyo y orientación en el camino
hacia una vida más saludable.

EN CRECIMIENTO
Berenice Zavala destacó el

crecimiento del fisicoculturismo
en el país, aunque reconoció que
no todos los estados han
experimentado el mismo
desarrollo. Sin embargo, resaltó la
calidad de los atletas mexicanos
en esta disciplina y mencionó que
la selección nacional de
fisicoculturismo siempre se
posiciona entre las primeras seis
del país. Esto se debe a la
dedicación y compromiso de los
deportistas, así como a su

enfoque en la calidad muscular,
un entrenamiento adecuado y
una buena alimentación.

VIDA SALUDABLE
La participación de Berenice

Zavala y el doctor Othón
Gutiérrez en el programa
"Charlas" ha permitido difundir el
fisicoculturismo como una
disciplina en crecimiento y
promover un estilo de vida
saludable entre las nuevas
generaciones. Su experiencia y
testimonios son una fuente de
inspiración para aquellos que
buscan mejorar su salud y
alcanzar resultados en el
fisicoculturismo.
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FUTBOL 

Tras el anuncio de Ricardo Rayas
como nuevo estratega de
Alacranes de Durango, la
directiva arácnida en conjunto
con el nuevo timonel han cerrado
la contratación de Josué
Castillejos quien a partir de la
fecha se desempeñará como
auxiliar técnico, así mismo se
integra al cuerpo técnico
albiverde Darío Gutiérrez como
preparador físico. 

Alacranes de Durango iniciará
sus trabajos previos, en los
próximos días el Director Técnico
Ricardo Rayas en compañía de
sus integrantes del cuerpo
técnico estarán observando un
conjunto de jugadores que
buscarán agradar al timonel en
busca de ser parte del listado final
que defenderá los colores de
Durango la próxima campaña. 

Josué Castillejos cuenta con
experiencia como jugador donde
militó en los siguientes equipos: 

• 1999-2001 Atlético
Mexiquense. Liga de ascenso 

• 2001-2007 Toluca F. C. 
• 2008 Jaguares de

Chiapas 
• 2008 Tiburones Rojos de

Veracruz 
• 2009 Atlético

Mexiquense 
• 2009-2010 Reboceros de

la Piedad 
• 2010-2011 Estudiantes

de Altamira 
• 2011-2015 Leones

Negros de la Universidad de
Guadalajara 

Castillejos, cuenta también con
experiencia en el banquillo donde
ha formado parte de: 

• 2015-2016 fue Auxiliar
técnico de tercera división.
Leones negros. Campeón de
Ascenso a Liga Premier. 

• 2016-2017 Director
Técnico de tercera división.
Leones Negros. Tercer lugar en
liguilla sin derecho a ascenso. 

• 2017-2021 Auxiliar
Técnico Leones Negros Liga de
Ascenso MX. Una final, 4 liguillas,
copa MX. 

• 2021-2022 Director
Técnico Leones Negros Liga
Premier MX (Segunda División). 

Por su parte Darío Gutiérrez con
amplia experiencia en la división
de plata y segunda división, a 

partir de hoy será quien se
encargue de mantener en forma
a la plantilla duranguense, en su
paso por el balompié mexicano
ya ha formado parte del equipo

de trabajo del “profe” Rayas en
Correcaminos de la UAT y con el
Unión de Curtidores donde
fueron subcampeones. También
formo parte del cuerpo técnico de
Mario García en los Potros de

Hierro del Atlante donde
consiguió ser campeón y
campeón de campeones en Liga
de Expansión. 

Este jueves comenzará la nueva

era en el banquillo arácnido
observando a un primer grupo de
jóvenes, y a la espera de que en
los próximos días se integren los
demás jóvenes que han sido
invitados a este proceso. 

AAllaaccrraanneess  ddaa  llaa  bbiieennvveenniiddaa  aa  ssuu  nnuueevvoo
aauuxxiilliiaarr  ttééccnniiccoo  yy  pprreeppaarraaddoorr  ffííssiiccoo  
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Forbes 
El volcán Kilauea, situado en la

Isla Grande de Hawái, entró en
erupción a primera hora de la
mañana del miércoles, pero los
flujos de lava se limitan
actualmente al suelo del cráter
circundante, informó el miércoles
el Servicio Geológico de Estados
Unidos (USGS).

El Kilauea entró en erupción por
última vez en enero y su actividad
se prolongó hasta marzo, según
el USGS. El Observatorio
Volcánico de Hawái (HVO) de la
organización detectó un
resplandor en las imágenes de la
cámara web de la cumbre del
Kilauea el miércoles a las 14:44
GMT, lo que indica una nueva
erupción.

“Las fases iniciales de las
erupciones son dinámicas”, dijo
el USGS en un aviso. “La actividad
está confinada a Halemaʻumaʻu
(cráter) y los peligros serán
reevaluados a medida que

progrese la erupción”.
El USGS dijo que está elevando

el código de color de la aviación
de Kilauea de naranja a rojo,
mientras evalúa la erupción.

Situado en una zona cerrada del
Parque Nacional de los Volcanes

de Hawái, el Kilauea es uno de los
volcanes más activos del mundo.
En 2019, una cadena de
terremotos y una gran erupción
en el Kilauea provocaron la
destrucción de cientos de hogares
y negocios.

Volcán Kilauea entra en erupción en
Hawái: lava se mantiene en el cráter

Forbes 
La ONU consideró “probable”

este miércoles que el impacto
humanitario de la destrucción de
la presa Kajovka, en Ucrania, “se
agrave en las próximas horas” y
que eso aumente seriamente los
riesgos de salud para las
poblaciones cercanas.

El portavoz de la ONU, Stéphane
Dujarric, en su rueda de prensa
diaria, dijo que la oficina de
Coordinación de Asuntos
Humanitarios (OCHA) y otras
cinco agencias están evaluando
los daños y la respuesta
humanitaria con ONG locales y
con las autoridades en Jersón
donde se ubica la presa.

El desbordamiento de la presa
de Kajovka ha dejado inundadas
decenas de casas y más de 10,000
hectáreas de tierra agrícola en la
margen occidental del río
Dniéper, que parte en dos la
provincia de Jersón, y cuya ribera
oriental está controlada por
Rusia.

“Nos dicen que el desastre

probablemente empeorará en las
próximas horas a medida que
sigue subiendo el nivel del agua y
más pueblos y aldeas se inundan.
Eso afectará al acceso de la gente
a servicios esenciales y
aumentará seriamente riesgos
para la salud”, explicó.

Según la Organización
Internacional para las
Migraciones, el martes unas
1,500 personas -sin especificar de
dónde- tuvieron que ser
evacuadas de sus hogares por las
inundaciones y la mayoría se
están alojando en la ciudad
cercana de Mykolaiv, indica la
OCHA en un comunicado.

Según el Gobierno ucraniano, se
ha evacuado de las zonas más
afectadas en la orilla occidental a
más de 1,750 personas, mientras
que en la orilla oriental, ocupada
por Rusia, las autoridades locales
hablan de más de 1,500
evacuados, con medio centenar
de localidades inundadas entre
ambas partes.

La ONU y sus agencias han

repartido en cinco localidades de
Jersón y en Mykolaiv miles de
botellas de agua, tabletas de
purificación de agua y
suministros esenciales para
niños, además de comida para los
recién evacuados, indicó la OCHA.

La agencia advirtió que cientos
de miles de personas dependían
de la reserva de Kajovka para
recibir agua potable y sus niveles
“están bajando rápidamente”, un
problema que se suma al de la
potencial contaminación de las
fuentes de agua debido a las

inundaciones.
“La destrucción de la presa

probablemente afectará a la
seguridad alimentaria” ya que en
la superficie anegada había
cultivos recién plantados y
además no solo han dañado los
sistemas de irrigación de las
región de Jersón, también las de
Dnipro y Zaporiyia.

La superficie anegada es aún
mayor en la margen oriental del
río, donde se encontraba la
Central Hidroeléctrica de Nueva
Kajovka, pero las autoridades

ucranianas no pueden ofrecer un
balance preciso de daños al estar
esta parte de la provincia de
Jersón ocupada por Rusia.

El portavoz señaló que Martin
Griffiths, el coordinador de
emergencia, transmitió a los
miembros del Consejo de
Seguridad que la destrucción de
la presa es “posiblemente el
incidente más importante de
daños a infraestructura civil”
desde que comenzó la invasión
rusa de Ucrania, en febrero de
2022.

ONU prevé que rotura de la presa en
Ucrania se agrave en próximas horas
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